
de La Rinconada
El municipio celebra una nueva edición de la Red CreaJoven
En ella habrá videojuegos, graffitis, exhibiciones, talleres, conciertos y el mercado de arte ‘Artbigú’
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Abre sus puertas la Casa del Flamenco
‘Antonio Carrión’, punto de encuentro 
del arte jondo en La Rinconada

Avanzan las obras del
nuevo Mercado de
Abastos, el Pabellón
Deportivo y el Almacén
Municipal

#URBANISMO visita del alcalde

Subida 0 en impuestos municipales,
tasas y precios públicos hasta 2023

#HACIENDA ordenanzas municipales

El Ayuntamiento de La
Rinconada congela por segundo
año consecutivo la totalidad de
los impuestos, tasas y precios
públicos municipales.

Esta posición persigue contri-

buir a la reactivación económica
y a una salida más justa y social
a la crisis", ha explicado la dele-
gada de Hacienda, Raquel Vega,
en el pleno donde se han aproba-
do las ordenanzas municipales.

Javier Fernández afirma que “el edificio es un 
homenaje a las personas que han ido construyendo 
estos años el flamenco en la localidad”

Javier Fernández afirma que “el edificio es un 
homenaje a las personas que han ido construyendo
estos años el flamenco en la localidad”



2 - Actualidad
larinconada.es / facebook / twitter / YouTube

tnNOVIEMBRE 2021

El Ayuntamiento de La Rinconada
siembra flamenco y recoge sus fru-
tos,todo ello a través de la colabora-
ción pública, siendo mecenas de
este arte universal, Patrimonio
Inmaterial de la Humanidad.Y esa
apuesta se ha materializado con la
puesta en marcha de la Casa del
Flamenco nominada 'Antonio
Carrión' en reconocimiento al gui-
tarrista local.
El día de su inauguración comenzó

por la mañana con un programa
especial de la Cadena Ser en esta
nueva infraestructura cultural con
Salomón Hachuel al frente de los
micrófonos. Ya en la tarde tuvo
lugar la inauguración oficial que
reunió a un nutrido grupo de con-
cejales municipales, así como a las
diputadas provinciales Rocío Sutil
y Trinidad Argota, aficionados al
flamenco,socios y socias de la Peña
Flamenca El Búcaro,representantes

de otras peñas y colectivos cultura-
les del municipio.
La delegada de Cultura,primera en
tomar la palabra, destacó que "es
una tarde feliz en La Rinconada.
Podemos decir que tenemos una
Carretera Bética que ofrece un
corazón flamenco. Este es un pro-
yecto de siembra, para tender
puentes entre generaciones,
poniendo los recursos necesarios y
con inversiones que empoderan
nuestro arte más universal. Desde
aquí reivindicamos el flamenco
como lo que es: memoria, identi-
dad,cultura,arte al servicio del pue-
blo, de gente con corazón como es
Antonio Carrión".Además, subra-
yó que ésta es "una casa abierta a
todo el mundo que ame el flamen-
co como lo hace La Rinconada. Es
moderno, es operativo, es funcio-
nal. Desde esta tarde actividad de
formación, debates, exposiciones,
tertulias, conciertos, un puente
entre generaciones,que nos ayude
a cultivar el futuro que el flamen-

co merece con los colectivos y
artistas".
Por su parte el alcalde, Javier
Fernández, señaló que "es una
inversión más que demuestra que
vamos a seguir apostando por el
patrimonio, nuestro patrimonio
cultural, nuestras raíces, nuestras
costumbres, que están claramente

identificadas con el flamenco.
Significa también un reconoci-
miento para la gente que en estos
años ha ido construyendo flamen-
co en la localidad. Los homenajes
hay que hacerlos en vida y Antonio
Carrión tiene mucho que ofrecer a
la cultura y a este municipio. La
Rinconada es un sitio que quiere y

cuida el flamenco, patrimonio de
Andalucía sin el que no se puede
reconocer nuestra tierra. Esta Casa
no es solo una peña,es un centro de
interpretación del flamenco, un
espacio de referencia nacional".
Fernández hizo hincapié en la nece-
sidad de proteger "lo nuestro,nues-
tras costumbres, nuestras raíces.
Estamos lanzando un futuro y pro-
tegiendo nuestro patrimonio cultu-
ral,el más importante y en esa línea
es donde permanece esta casa".
También quiso dedicar este acto al
cantaor Carrión de Mairena, padre
de Antonio Carrión, presente en el
acto y a Manuel Gómez 'El
Moreno', fallecido en este año y
que durante años fue un referente
de la Peña El Búcaro. El alcalde hizo
entrega simbólica de las llaves de
esta infraestructura cultural a
Antonio Carrión y descubrieron
una placa conmemorativa. Tras el
acto protocolario el cantaor Pedro
El Granaíno, acompañado a la gui-
tarra por Antonio de Patrocinio,dio
un concierto al numeroso público
que se dio cita en esta inauguración.

El Proyecto Flamenco del instituto
Carmen Laffon llega a su séptima edi-
ción en la que ha formado a alrededor
de 200 jóvenes en este arte
Patrimonio Inmaterial de la
Humanidad. Un proyecto que cuenta
con el auspicio del Ayuntamiento de La
Rinconada y de la Fundación Cristina
Heeren, en el que el Consistorio es
mecenas público. El alumnado recibe

clases de compás e introducción al fla-
menco y talleres de cante, toque y
baile, con el profesorado de la
Fundación. "Queremos nutrir al fla-
menco de aficionados jóvenes", expli-
ca la directora del proyecto, Ana
Ruibérriz.  En 2018 recibían la máxima
distinción educativa de Andalucía:
Premio Flamenco en el Aula 2018 que
otorga la Junta de Andalucía.

“Una Casa del Flamenco que viene a demostrar que La Rinconada no se ha
parado con la pandemia, sino que todos los proyectos que teníamos en 
marcha van a hacerse realidad en los próximos meses y en el próximo año. El
municipio no podía parar su modernización”, apunta Javier Fernández. A fondo

El alcalde, Javier Fernández, Antonio Carrión y la delegada de Cultura, Raquel Vega, durante el acto de inauguración.

Ubicado en el corazón de la Carretera Bética, esta nueva infraestructura cultural, tal y como señala el 
alcalde, Javier Fernández, "es una inversión más, que demuestra que vamos a seguir apostando por el 
patrimonio, nuestro patrimonio cultural, nuestras raíces, nuestras costumbres, que están claramente 
identificadas con el flamenco y significa un reconocimiento para la gente que en estos años ha ido 
construyendo flamenco en la localidad"

“Los homenajes hay que
hacerlos en vida y
Antonio Carrión tiene
mucho que ofrecer a la
cultura y al municipio”,
dijo Javier Fernández

Los representantes del Proyecto Flamenco del Carmen Laffón.

‘Hoy por Hoy’, de la Cadena SER, se emitió desde la Casa del Flamenco.

Más de 200 jóvenes han 
participado en el Proyecto 
Flamenco del IES Camen Laffón

La Casa del Flamenco 'Antonio Carrión'
abre sus puertas para ser centro de 
referencia de este arte universal
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Factoría Creativa, el Proyecto
Flamenco del IES Carmen Laffon
con el apoyo del Fundación Cristina
Heeren, apoyo a festivales, a artis-
tas y compañías

La apuesta del municipio por el fla-
menco implica educación, puente
con otras instituciones para luchar
para que el flamenco opte a la oficia-
lidad en el sistema educativo, con el
'Proyecto Flamenco' del IES Carmen
Laffon y en colaboración con la
Fundación Cristina Heeren. A través
de las aulas de baile y guitarra fla-
menca con el programa formativo
Factoría Creativa. Con el apoyo a fes-
tivales como el del Cante Flamenco
'El Búcaro' y el de Nueva Jarilla. A tra-
vés del apoyo a colectivos como
Aura Flamenca que crea en el
Semillero Artístico, cedido por el

área de Cultura o la compañía
DanzaGatas en el CRAES. Apoyando
a artistas locales con proyección y
dando visibilidad a centros de danza
y con una programación en la que el
flamenco es uno de los protagonis-
tas principales.
En palabras de Javier Fernández:
"Tenemos marcados como objetivos
consolidar el flamenco en nuestra
población como eje singular de la
oferta cultural y educativa y, así lo
venimos desarrollando, desde hace
años, a través de la formación, el
apoyo a festivales o subvenciones a
colectivos". 

La Casa del Flamenco viene "a pro-
mover la celebración de exposicio-
nes, conferencias, encuentros, clases
magistrales y desde luego, la defini-
ción de un centro para ensayos de
compañías y artistas, compatible con
otras residencias artísticas. En defini-
tiva, contribuir a la creación, pero
también a la formación, divulgación
y socialización del flamenco, desde
edades tempranas", afirma Raquel
Vega.

El edificio ha contado con un 
presupuesto de alrededor 478.000
euros, cofinanciados por el PFEA y 
fondos propios municipales 

Raquel Vega: “Es una casa abierta a
todo el mundo que ame el flamenco
como lo hace La Rinconada. Es
moderno, es operativo, es funcional” 

A fondo
CULTURA

Antonio Carrión, guitarrista referente

a nivel nacional e internacional,

embajador de La Rinconada allá

donde va

Emocionado, con toda su fami-
lia a su lado en este momento tan
especial, Antonio Carrión, guita-
rrista referente a nivel nacional e
internacional, embajador de La
Rinconada allá donde va,dijo sen-
tirse emocionado. "La verdad,
para mí es un sueño, una alegría
y es algo que muchos artistas ya
quisieran tener en vida, porque
siempre las cosas se hacen cuando
uno fallece y esto es un privilegio
vivirlo y,no sólo para mí,sino que
es para el flamenco,para todos los
compañeros y todas las compañe-
ras y para todos los que luchan
por este arte". Recordó Carrión
cuando de niño, con apenas 8
años, en su casa en la calle
Menéndez Pidal, escuchaba can-
tar a su padre, Carrión de
Mairena. Y en ese vivir flamenco
empezó a tocar la guitarra, con
Pepe El Cebolla, también presen-
te en la inauguración, que le dio
sus primeras clases.

"Yo desde niño he vivido el fla-
menco de una manera increíble,
ha sido lo máximo. Siempre he
llevado el nombre de La
Rinconada allá donde mi guitarra

y yo hemos estado y siempre he
intentado colaborar con todo lo
que ha hecho falta en mi pueblo".

Profesor de guitarra flamenca
de Factoría Creativa, con casi
treinta años de enseñanza a dife-
rentes generaciones del munici-
pio.Además, es el presidente de la
Peña Flamenca 'El Búcaro', el
alma organizativa de su preciado
festival -con cerca de cuatro déca-

das de trayectoria- y de otros
eventos que se han desarrollado
en las Ferias del municipio y más
recientemente, en el Encuentro
Flamenco 'Nueva Jarilla'.
Antonio Carrión ha sido recono-
cido también como 'Hijo
Adoptivo de la villa de La
Rinconada'.

Como señaló el alcalde "es
imposible hablar de flamenco en
nuestro pueblo sin mencionar la
figura de Antonio Carrión. Es un
acto de justicia absoluto, es una
referencia, no sólo como guitarra
más importante de las que hay,
sino por su corazón enorme,tiene
la capacidad de estar en un teatro
de Europa y a la semana siguien-
te estar en una peña flamenca
humilde.Es el alma mater del fla-
menco en la localidad".

"Ésta será la casa de todos y
siempre estará repleta de arte"

Antonio Carrión descubre la placa que lleva su nombre.

Pedro ‘El Granaíno’, durante su actuación tras el acto institucional.

El tocaor destacaba que
“para mí es un sueño, una
alegría y es algo que
muchos artistas ya 
quisieran tener en vida”

Ubicado en Carretera Bética, en pleno
corazón del núcleo de San José, la
Casa del Flamenco cuenta con dife-
rentes dependencias que albergan un
bar, aulas para formación, espacio
expositivo y un auditorio. El exterior
se abre a una plaza en la que se
podrán realizar actuaciones al aire
libre. También dispone de una mues-
tra de fotografías de artistas locales y
nacionales, elaborada por
@Inmarodriguezpurezaflamenca.
El edificio ha contado con un presu-
puesto de alrededor 478.000 euros,
cofinanciados por el Plan Fomento
del Empleo Agrario (PFEA) y fondos
propios municipales y ha sido realiza-
do por la empresa pública Soderinsa.
Esta nueva infraestructura cultural se
suma al mapa cultural de esta
Legislatura, después de la puesta en
servicio de la Plaza Factoría Creativa,
el nuevo Centro de Artes Escénicas y
Visuales, el Centro Cívico Los Silos y la
remodelación integral del Centro
Cultural Antonio Gala y mejoras en el
Centro Cultural de La Villa. También
este año habrá otro espacio singular
que permitirá ampliar la oferta cultu-

ral, aún más si cabe, con la puesta en
funcionamiento de El Abrazo. 
"Nuestra Cultura tiene músculo, es
potente, destila innovación, transgre-
sión, conciencia, ética, respeto y com-
promiso. Es una infraestructura muy
potente y la espera ha merecido la
pena. Una Casa del Flamenco que
viene a demostrar que La Rinconada
no se ha parado con la pandemia,
sino que todos los proyectos que tení-
amos en marcha van a hacerse reali-
dad en los próximos meses y en el
próximo año 2022. El municipio no
podía parar su modernización.",
apunta Javier Fernández. 

Nuevo edificio que 
se suma a un mapa cultural
completo y único

La Casa del Flamenco se ubica en Carretera Bética.

Sala de auditorio interior.

“La Casa del Flamenco
viene a contribuir a la
creación, a la formación,
a la divulgación y a 
socializar el flamenco
entre todos los sectores
de la población”

Inicio curso en el IES C. Laffon.

Con el objetivo común de sembrar flamenco 
desde edades tempranas y ser puente con 
otras instituciones
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La Rinconada contará con un tercer
pabellón deportivo cubierto, que se
sumará al Fernando Martín y al Agustín
Andrade antes de que finalice el año
2022. Las obras ya han comenzado y
suponen una nueva dotación pública
en los suelos de La Unión. Esta nueva
infraestructura viene a mejorar la cali-
dad de vida de la población, potenciar el
deporte de proximidad, a través de
Escuelas de Iniciación, Mantenimiento
de Adultos y deporte como fuente de
salud, respaldar al deporte federado
mediante la cesión de espacios que
mejoren la respuesta a sus necesidades

y eleven su rendimiento y resultados, y
apoyar al deporte como nicho de
empleo.
La nueva dotación pública, cuyo proyec-
to ha sido elegido a través de un concur-
so de ideas, contará con una superficie
cercana a los 6.000 metros cuadrados, y
dispondrá de una pista deportiva con
tres canchas auxiliares para la práctica
de balonmano, baloncesto, fútbol-sala,
hockey, tenis, voleibol, rítmica, mini bas-
ket y bádminton. Contempla, además,
vestuarios, gradas para al menos 250
espectadores con posibilidad de
ampliación, urbanización, ajardina-

miento de la parcela y aparcamientos.
La inversión supera los tres millones de
euros. De ellos, 1,1 serán subvenciona-
dos por el Plan Contigo de la Diputación
de Sevilla, en la línea de Inversiones y
Servicios, anticipando una inversión
comprometida con la ciudadanía, clu-
bes y deporte federado, en la que el
Consistorio aportará 1,9 millones de

euros de fondos propios "para favore-
cer la salud de nuestra población",
como explica el delegado de Hábitat
Urbano, José Manuel Romero Campos,
que estuvo presente en el inicio de las
obras. Entre las bondades de la nueva
instalación, a mayores de la optimiza-
ción de servicios públicos en la zona de
La Unión y en barriadas emergentes, en
un espacio de proximidad a la Autovía y
el Viaducto, además de la dinamización
económica del entorno mediante la
captación de pruebas deportivas y
eventos supramunicipales, centrada
básicamente en el sector servicios, uno
de los más castigados por la pandemia.

La nueva Plaza de Abastos se sitúa
en el pasaje que conecta la nueva
bolsa de aparcamientos de calle
Virgen de las Flores, con la calle
Virgen de Gracia, totalmente pea-
tonal. El nuevo edificio tendrá unos
500 metros cuadrados, lo que posi-
bilitará la instalación de unos ocho
puestos, más servicio de bar y
zonas comunes, entre las que des-
tacan aseos, servicio de almacena-
je y cuarto de residuos.
Igualmente, se van a ejecutar unas
amplias zonas comunes, que servi-
rán de pasarela para acceder, a tra-
vés del mercado, desde el aparca-
miento a la zona comercial de
Virgen de Gracia, lo que reducirá el

uso del coche y, por ende, contri-
buirá al respeto y cuidado del
medio ambiente. En este sentido,
también se apuesta por el desarro-
llo sostenible en la propia idiosin-
crasia del edificio, que aprovechará
al máximo la luz natural y que
incorporará, en la planta alta, pla-
cas fotovoltaicas para conseguir un
mayor ahorro de energía.
El periodo de ejecución de las
obras es de doce meses, por lo que
debe estar listo para el verano del
próximo año. 
El presupuesto para esta actuación
se sitúa en los 897.000 euros, con
cargo al Plan RESET y aportación de
fondos europeos.

El alcalde, Javier Fernández, acompa-
ñado por el responsable municipal de
Hábitat Urbano, José Manuel Romero
Campos, visita las nuevas dotaciones
públicas en construcción para conocer,
de primera mano, el avance de las
actuaciones

La Rinconada sigue vertebrando
su proyecto de futuro.Un munici-
pio que crece, de forma ordenada,
asegurando los servicios y dotacio-
nes públicas, según las estimacio-
nes del aumento de la población.Si
acaba de abrir sus puertas la Casa
del Flamenco o se han entregado,
recientemente, la primera promo-
ción de viviendas públicas financia-
das por el Consistorio, a través de
Soderinsa, hay otras múltiples
actuaciones que siguen su curso y
que forman parte de la hoja de ruta
del municipio de cara a la presente
Legislatura.

Es el caso de la nueva Plaza de
Abastos que ya se construye en La
Rinconada, que vendrá a sustituir
la anterior, por un edificio más
moderno y vanguardista; el tercer
Pabellón Cubierto de la localidad,
que servirá de complemento al
Fernando Martín y al Agustín
Andrade, y permitirá mayores
posibilidades al tejido deportivo de
la localidad; y el nuevo almacén
municipal,que centralizará los ser-

vicios de Vía Pública del
Consistorio, reduciendo así el
tiempo de respuesta y mejorando
la coordinación entre la diferentes
líneas de trabajo para el manteni-
miento y conservación de la escena
urbana. El alcalde, Javier
Fernández, ha visitado las obras de
estas tres nuevas dotaciones que
siguen el proceso de edificación en
La Rinconada, según los plazos
establecidos. Fernández, ha estado
acompañado por el responsable
municipal de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, y por el
edil de Infraestructuras Públicas,
Rafael Reyes, que se ha unido al
grupo durante la visita a las obras
del nuevo almacén Municipal.
Todos estos proyectos,cuentan con
financiación del programa RESET,
para la reactivación económica y
social de La Rinconada tras el
Covid,así como del Plan Contigo -
en el caso del pabellón Cubierto-,
fondos europeos -Plaza de
Abastos- y PFOEA -Almacén
Municipal-.

Fernández ha destacado "el
inconformismo de La Rinconada,
que mantiene un incesante pro-
greso para hacer que La Rinconada
siga siendo un gran lugar para
vivir y para invertir". El primer

edil se ha referido a las nuevas
actuaciones, poniendo en valor las
ventajas que suponen: "La nueva
Plaza de Abastos permite un salto

cuantitativo y cualitativo impor-
tante, con el traslado a un recinto
con muchas más comodidades y
posibilidades que el actual,que pre-
senta algunas deficiencias debido a
su antigüedad". En relación al
nuevo Pabellón Deportivo ha des-
tacado que "viene a enriquecer
nuestras dotaciones, a ampliar las
posibilidades tanto de albergar
eventos, como de dar respuesta a
nuestro tejido deportivo, situándo-
se en un lugar estratégico,como La
Unión". Por último, en relación al
Nuevo Almacén Municipal, inci-
dió en la "importancia de la centra-
lización de los servicios, ubicando
en el mismo espacio a las diferen-
tes familias profesionales,al equipo
administrativo y a la flota de vehí-
culos que en la actualidad están
diseminados en varios edificios".

#URBANISMO nuevas dotaciones en la rinconada

La Plaza de Abastos, el Pabellón
Cubierto y el Almacén Municipal
avanzan según lo previsto

Las obras del nuevo Mercado de Abastos tienen una ejecución de 12 meses.

Mercado de Abastos

1,1 millones de euros
del importe del
Pabellón se financian
con el Contigo

Las obras cuentan con la
cofinanciación del Plan
Contigo y del  PFOEA, así
como fondos europeos

El almacén municipal, sede del área de
Servicios Generales e Infraestructuras
Públicas del Ayuntamiento, se va a
mudar a la Avenida de La Unión, en
una parcela próxima al Nuevo Centro
de Formación Profesional. La principal
novedad, cuya parte de dotaciones
administrativas está en pleno desarro-
llo, consiste en que esta nueva dota-
ción concentra, en un mismo recinto,
que tendrá en torno a 3.000 metros
cuadrados, todas las líneas de trabajo,
maquinaria y personal del área, el más
numeroso del Consistorio.
En la actualidad, Servicios Generales
cuenta con cinco edificios repartidos
por todo el municipio y, con esta
nueva dotación, todo estará unificado
en el mismo lugar, lo que permitirá
una mejor coordinación y optimiza-
ción del trabajo en la escena urbana
municipal.
El nuevo almacén municipal albergará
la zona de oficinas y administración,
actualmente en la Tenencia de alcal-
día. Contará también con una nave de
oficios de 800 metros cuadrados y un

almacén de 600 metros cuadrados.
Además, incluirá una campa para
aparcamiento de los vehículos pesa-
dos, la maquinaria y las furgonetas del
área.

Por otro lado, tendrá una zona de aco-
pio de 1.000 metros cuadrados y
albergará también los talleres de
herrería, carpintería, fontanería, elec-
tricidad y pintura. Por último, dispon-
drá de una sala de formación para
garantizar el reciclaje continuo de los
trabajadores y trabajadoras del área.
La fachada principal, que se sitúa en la
Avenida de Guernica, tendrá también
un diseño novedoso.
La financiación de este proyecto incor-
pora fondos RESET y también deriva-
dos del Plan Fomento del Empleo
Agrario (PFOEA).

Romero Campos, Fernández y Reyes, en el nuevo almacén Municipal.

Almacén Municipal

Fernández conoció el avance de las obras del nuevo Pabellón Deportivo.

Pabellón Deportivo

Se financia con cargo 
al PFOEA Garantía 
de Rentas y Estable
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Las obras para la ejecución del
Viaducto que atravesará en altura La
Unión a través de Pago de Enmedio
en La Rinconada siguen avanzando
según los plazos previstos.Según se
desprende de las informaciones de la
Consejería de Fomento
Infraestructuras y Ordenación del
Territorio de la Junta de Andalucía,
en la actualidad,el capítulo de expla-
naciones está muy avanzado.Se han
ejecutado satisfactoriamente todos
los tratamientos de mejora de la

cimentación de los terraplenes y se
está trabajando en la ejecución del
terraplén intermedio.Respecto a los
viaductos,están construidas todas las
cimentaciones, pilotes y encepados
de todos los apoyos de la obra. Se
está trabajando en la ejecución de los
fustes y se han comenzado los traba-
jos de ejecución del tablero del via-
ducto del sur.Con todo esto,las obras
se encuentran ejecutadas a nivel pre-
supuestario al 30%.

De forma paralela, también se

están llevando a cabo la reposición de
los servicios afectados durante las
obras. Estos servicios afectaban a
Endesa, la Comunidad de Regantes
y Gas Natural, así como a servicios
municipales de alumbrado y riego
en la Avenida de La Unión.

El desarrollo de las actuaciones
corre a cargo de Unión Temporal de
Empresas (UTE) Obrascon Huarte
Laín-UC10,a quien se le adjudicó la
obra de la fase dos del vial metropo-
litano de acceso norte a Sevilla por

un total de 18,4 millones de euros.
En esa segunda fase de la Autovía de
Acceso Norte, el principal hito es la
construcción de un viaducto que sal-
vará en altura, el desarrollo urbano
proyectado para la integración de los
núcleos de población de La
Rinconada y San José.Este paso dará
continuidad al vial metropolitano y
resolverá todos los movimientos de
tráfico entre ambos núcleos pobla-
cionales, al tiempo que salvará las
necesidades locales del desarrollo

urbano en Pago de Enmedio.
Además,la infraestructura resolverá
además los problemas de accesibili-
dad de estas dos poblaciones con la
capital hispalense,ya que enlaza con
las dos glorietas existentes en La
Unión, incluyendo nuevos ramales
de conexión del viario local con el
tronco principal,a la vez que permi-
tirá solucionar los problemas de
acceso a la capital desde la zona
norte, lo que beneficiará a más de
170.000 personas.

El plazo de duración total de las
obras se establece en 24 meses,
periodo tras el cual el Viaducto debe
estar funcionando a pleno rendi-
miento y, con ello, a mayores del
impulso que llevará a cabo para La
Rinconada, dará continuidad a la
actuación del vial metropolitano de
acceso norte a Sevilla, ocho kilóme-
tros de entrada a la capital hispalen-
se desde los municipios de Brenes,
La Rinconada,La Algaba y Alcalá del
Río.

La empresa 'Tablero' será la encarga-
da de ejecutar las actuaciones cuyo
presupuesto se eleva casi a los diez
millones de euros y su plazo de eje-
cución es de 18 meses. Está cofinan-
ciado con fondos europeos

La Rinconada contará con un
nuevo IES Integrado de
Formación Profesional de base
tecnológica, lo que situará al
municipio a la vanguardia forma-
tiva y educativa en Andalucía, ya
que sólo existen cinco centros de
este tipo en toda la Comunidad
Autónoma. Este proyecto se
materializaba por la colaboración
con la Consejería de Educación y
Deporte de La Junta de
Andalucía, de manera que el
Consistorio cedía los terrenos, de
12.000 metros cuadrados y el
ente autonómico se encargaba de
la construcción del edificio.Ahora
acaba de adjudicar las obras por
más de 9,8 millones de euros a la
constructora 'Tablero', con un
plazo de ejecución de 18 meses.
Este nuevo centro educativo será
un instituto de referencia en
Andalucía en las enseñanzas
relacionadas con el sector aeroes-

pacial, estratégico para la comu-
nidad.

Las obras han sido cofinancia-
das a través de los fondos
REACT-UE, que forman parte
del Programa Operativo FEDER
de Andalucía 2014-2020 como
respuesta a la pandemia por parte
de la Unión Europea.

#EDUCACIÓN cinco  en andalucía

Se adjudica el nuevo
centro de FP Integrado 

#DESARROLLO ECONÓMICO pago de enmedio

Las obras del Viaducto avanzan según lo previsto
y están a más del 30 por ciento de ejecución

Las obras del Viaducto que cruzará en altura La Unión, siguen su curso. Los pilotes sobre los que se colocará el tablero ultiman su colocación.

El alcalde, Javier Fernández, ha partici-
pado en una reunión de trabajo para
estrechar relaciones y conocer de pri-
mera mano las obras del supermerca-
do abrirá sus puertas el próximo 2 de
diciembre

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, acompañado por la respon-
sable municipal de Desarrollo
Económico, Raquel Vega, ha mantenido
una reunión de trabajo con Mercadona,
ante la inminente apertura del segundo
centro de la cadena en La Rinconada,

fijado para el 2 de diciembre. Por parte
de la empresa, han estado presentes
Arancha López, Gerente de Recursos
Humanos, y Marta Rosa García,
Directora de Relaciones Externas de

Sevilla Norte y Huelva. La finalidad era
conocer, de primera mano, el avance de
las actuaciones en La Unión, así como
inversiones de Mercadona previstas en
La Rinconada.

Reunión con
Mercadona

Javier Fernández, con Raquel Vega, en la reunión con Mercadona.

Esta actuación dará 
continuidad a la actuación
del vial metropolitano de
entrada a la capital

El Colegio Oficial de Arquitectos de
Sevilla ha reconocido, en un acto
celebrado en el Casino de la
Exposición, al Centro Cívico 'Los
Silos' con el Premio 'Arquitectura a
Edificio no Residencial', en el
marco de la IV edición de los
'Premio COAS Arquitectura &
Sociedad', que tienen como objeti-
vo mostrar, valorar y promover la
arquitectura como herramienta de
mejora de la vida de las personas.
En el acto ha estado presente el
delegado de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, que ha

querido agradecer la distinción
acordándose de "todos los que
han puesto su granito de arena en
este proyecto". "Redactores del
proyecto, empresa adjudicataria y
Ayuntamiento, con el alcalde,
Javier Fernández, a la cabeza".
El proyecto 'Faulkner', de
Sursuroeste Arquitectos, formada
por Javier Arroyo, Miguel Bretones
y Miguel Ángel de la Cova, fue ele-
gido para convertirse en 'Los Silos'.
Tras su construcción, la edificación
sumó un nuevo baluarte a la esce-
na urbana del núcleo de La

Rinconada, para acoger activida-
des sociales, deportivas y cultura-
les.

Premio Arquitectura 
a ‘Los Silos’

Foto de familia del premio.

En total, el nuevo centro
FP Integrado contará con
doce ciclos formativos que
podrán acoger hasta a 900
alumnos y alumnas

Imagen virtual del nuevo centro.
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El presidente de la Confederación
Empresarial de Sevilla, Miguel Rus,
ha participado en el programa
'LR2030: Ideas para un mundo en
transformación', un foro de debate
que organiza el Ayuntamiento de La
Rinconada

La Hacienda Santa Cruz aco-
gió una nueva charla-coloquio
sobre los retos a los que se
enfrenta la sociedad como conse-
cuencia de la transformación eco-
nómica y social derivada de la
pandemia del Covid-19 y de su
impacto, tanto en el municipio
como en la corona metropolita-
na. Se trata del programa 'LR30:
Ideas para un mundo en trans-
formación' que ha puesto en
marcha el Ayuntamiento de La

Rinconada con la colaboración de
elDiario.es Andalucía. En esta
ocasión el invitado ha sido el pre-
sidente de la Confederación de
Empresarios de Sevilla, Miguel
Rus, que ha mantenido un colo-
quio con el periodista Juan Carlos
Blanco.

La delegada de Economía y
Hacienda, Raquel Vega, encarga-
da de presentar el acto, destacó
que "LR2030 es un gran labora-
torio de pensamiento, plural,
positivo para la innovación, la
resiliencia y donde queremos
apelar a la responsabilidad social
y a la suma de ideas y energías,
para superar juntos y juntas esta
crisis. Pensar en global, actuar en
local y tener una mirada de largo

alcance".
Durante su entrevista, Miguel

Rus señaló que se está reactivan-
do la actividad económica, pero
que la recuperación será más
larga y dura. "Pido optimismo a
todos y si transmitimos confian-
za saldremos antes de esta situa-
ción. Esta crisis es la primera en
la que he visto más responsabili-
dad de todos los actores implica-
dos".También mostró su preocu-
pación por el sector aeronáutico
que tras caer a cero con la pande-
mia ahora tienen que empezar de
nuevo. Además, subrayó que
"ninguna empresa que haya
sobrevivido a la crisis anterior y
que haya crecido, debe morir
ahora y, esa, es la responsabilidad

máxima de todos los implicados,
que esto no ocurra".

Con respecto a la crisis provo-
cada por la pandemia resaltó que

es global y que eso está provo-
cando que "todo el mundo quie-
ra recuperarse a la vez y no hay

suficientes materias primas, por
lo que se han incrementado los
precios y, eso para Andalucía no
es bueno, ya que teníamos un
objetivo de un 20% de industria-
lización y estábamos en un 12%
antes del Covid19. La clave es
recuperar y aprovechar los fon-
dos que van a venir. Y no depen-
de de nosotros únicamente,
depende de otros países y de sus
recursos".

El presidente de la CES tam-
bién habló de la sostenibilidad
como "una filosofía que la
empresa que no lo tenga ya
incorporada en su propio gen,
tiene muy difícil su futuro, pero
esa sostenibilidad tiene que ser
también viable". En cuanto al
modelo productivo subrayó que
no hay que cambiarlo, sino
hacerlo más eficiente y competi-
tivo, el futuro está en lo digital y
la sostenibilidad.

Rus hizo hincapié en la necesi-
dad de llevar a cabo políticas para
los jóvenes y para los mayores de
50 años. Otro de los temas trata-
dos fue el de la vivienda "asequi-
ble" y por último mencionó la
actual situación de las obras de la
SE40 y la importancia de poten-
ciar los transportes menos conta-
minantes e interconectarlos con
el resto de transportes.

#LR20/30 trasnformación económica y social

"No hay que cambiar el modelo productivo sino hacerlo más 
eficiente y competitivo, el futuro está en lo digital y la sostenibilidad"

La delegada de Economía, Raquel Vega, presentó las jornadas. También estuvieron en el acto el alcalde y el presidente de Rinconada Global.

“La clave es recuperar y
aprovechar los fondos que
van a venir. Y no depende
de nosotros únicamente,
depende de otros países y
de sus recursos”



El Ayuntamiento de La Rinconada con-
gela por segundo año consecutivo la
totalidad de los impuestos, tasas y pre-
cios públicos municipales. "Eso significa
que ni familias ni empresas pagarán un
euro más el año que viene y que el
Consistorio asumirá el coste de la infla-
ción y el impacto de la factura energéti-
ca. Esta posición persigue contribuir a la
reactivación económica y a una salida
más justa y social a la crisis", ha explica-
do la delegada de Hacienda, Raquel
Vega, en el pleno donde se han aproba-
do las ordenanzas municipales, por
unanimidad de todos los grupos políti-
cos, para el próximo año

El Ayuntamiento de La Rinconada ha
aprobado en Pleno municipal, por una-
nimidad de todos los grupos políticos
presentes en el pleno, la congelación de
la totalidad de los impuestos, tasas
municipales y precios públicos para el
próximo ejercicio 2022. Se trata la segun-
da congelación general lo que implica,
tal y como ha señalado la delegada de
Economía y Hacienda, Raquel Vega,
"que ni familias ni empresas pagarán un
euro más el año que viene y que el
Ayuntamiento asumirá el coste de la
inflación y el impacto de la factura ener-
gética".
Estas ordenanzas para 2022 han conta-
do con el respaldo del Consejo de

Participación Ciudadana. "Pensamos
que la trayectoria como municipio sane-
ado, los fondos Next Generation y otras
medidas anunciadas por el Gobierno de
España, como la suspensión de las reglas
fiscales, nos permite la correcta financia-
ción de nuestros servicios públicos tam-
bién en 2022". También ha recordado
que "nuestra baja fiscalidad es una opor-
tunidad en sí misma en la coyuntura pro-
vincial para estimular la inversión y la
implantación de empresas". Según estu-
dios comparativos basados en publica-
ciones del Ministerio de Hacienda, La
Rinconada se encuentra entre los muni-

cipios medianos con una fiscalidad más
baja, como demuestra, por ejemplo, el
estudio del IBI que pagan las familias y
empresas. El tipo de La Rinconada es el
cuarto más reducido de la provincia. La
media del recibo en Sevilla está casi un
20 por ciento por encima de lo que se
paga en contribución en el municipio rin-
conero. Así, el Gobierno local se marca
una serie de objetivos para el próximo
año y que se encuentran relacionados
con la fiscalidad municipal como contri-
buir a la reactivación social, económica y
territorial de La Rinconada. "Como
Ayuntamiento aliado de familias y

pymes y actor principal para una salida
más justa y social a la crisis provocada
por la Covid-19", ha señalado el alcalde,
Javier Fernández, que también ha
remarcado que buscan garantizar la sos-
tenibilidad de los servicios públicos
municipales, y con ella, la respuesta a los
derechos de "nuestra plantilla y empre-
sas proveedoras, avanzando en la cali-
dad y eficiencia de nuestros programas".
Otro de los objetivos es consolidar los
gastos extraordinarios de naturaleza
preventiva, de seguridad o limpieza que
sean necesarios por la continuidad de la
pandemia o en un escenario de incerti-
dumbre por nuevas olas de contagios.
También posicionar a La Rinconada
como un municipio atractivo para la
inversión pública y privada y blindar la
respuesta municipal a las principales
demandas ciudadanas.
"El Ayuntamiento descarta recortes o
ajustes en la oferta y calidad de los servi-
cios públicos y, de modo singular, en las
políticas sociales, de empleabilidad,
atención a la dependencia o programas
de becas, que serán blindadas en nues-
tros programas de gasto desde su consi-
deración estratégica", ha apuntado
Fernández, que ha destacado que
"nuestra fiscalidad es progresiva y segui-
rá alineada con políticas públicas que
promuevan la implantación de la
Agenda Urbana Española y que nos per-

mitan la redistribución del gasto público
desde la vocación de una mayor igual-
dad y justicia social para nuestra pobla-
ción en equilibrio con una firme contri-
bución local a la reactivación socioeco-
nómica de La Rinconada".

Consolidación de todas 
las bonificaciones fiscales
Por último, la propuesta fiscal para 2020
plantea el mantenimiento y consolida-
ción de todas las bonificaciones fiscales
de carácter social, para proteger el
medio ambiente y para dinamizar el
empleo y la actividad económica y la
práctica semigratuidad en tarifas de
acceso a la Cultura y el Deporte desde
edades tempranas. Como por ejemplo
50% bonificación vehículos que no sean
combustión interna o 25% para híbri-
dos; 20% para construcciones que incor-
poren energías renovables; 20% IAE
para empresas comprometidas medio
ambiente y con planes transporte lim-
pio; 50% tasa apertura para fomento
empleo y comercio por generación nue-
vos puestos de trabajo; bonificaciones
del 50% y hasta el 100% en cultura,
deportes, igualdad o juventud; 75% tasa
residuos pensionistas no superen el 1,5
del SMI y del 50% mayores de 65 años
en transporte urbano.

Subida 0 en impuestos municipales, 
tasas y precios públicos como mínimo hasta 2023

CCOO Sevilla organiza esta jornada,
junto con el Ayuntamiento de La
Rinconada, dentro del convenio que
ambos firmaron recientemente. El
evento contó con las ponencias de
Esther Azorit, jefa de Inspección de
Trabajo de Sevilla y Agustín Luque, direc-
tor de la Universidad Saludable de la
Universidad de Sevilla

El pasado mes de junio, el
Ayuntamiento de La Rinconada
firmó un acuerdo de colaboración
con las organizaciones sindicales
más representativas, UGT y
CCOO, una alianza por el Empleo
que se renueva por tercer año y que
implica un marco común en materia
de fomento de la empleabilidad y de
la formación,con el objetivo de com-
plementar la actuación de la admi-
nistración autonómica, que tiene

competencia en esta materia. En el
marco de ese acuerdo, CCOO
Sevilla ha celebrado una jornada de
prevención de riesgos laborales e
inspección de trabajo que ha contado
con los ponentes Esther Azorit, jefa
de Inspección de Trabajo de Sevilla y
Agustín Luque, director de la
Universidad Saludable de la
Universidad de Sevilla.

El delegado de Recursos
Humanos, Antonio Marín, que ha
sido el encargado de abrir el acto y de
presentar a los ponentes, ha señala-
do que "gracias a este tipo de colabo-
raciones de administraciones y
agentes sociales podemos poner
sobre la mesa cuestiones importan-
tes como es la salud en el trabajo y la

prevención de riesgos laborales".
Marín ha dado datos sobre esta
cuestión y ha destacado que, en
Andalucía,en el primer semestre del
año, ha habido 44.025 accidentes
laborales, lo que supone un incre-
mento del 14%, 97 muertes, 77 de
ellas en los puestos de trabajo y el
resto de camino hacia ellos o en la
vuelta.Y ha recordado al trabajador
de 50 años fallecido, en el mes de
mayo, en accidente laboral en el
municipio. "Si hoy en día ya es un
lujo poder trabajar, lo que no puede
ser un plus adicional es llegar vivo a
casa después de haber realizado el
trabajo". Marín también ha hecho
mención de los riesgos laborales en
la pandemia y ha dado gracias a los
sindicatos por el asesoramiento en
implementación de medidas ante el
Covid19.

También ha tomado la palabra el
secretario general de CCOO de
Sevilla, Carlos Aristu, que, "nuestra
principal herramienta para combatir
la siniestralidad sois los delegados y
delegadas de prevención. Está cons-

tatado que donde hay representa-
ción sindical existe menos siniestra-
lidad laboral".Tras estas intervencio-
nes Esther Azorit y Agustín Luque
han compartido sus conocimientos

y experiencias con las personas pre-
sentes y han hablado sobre legisla-
ción, nuevos retos, riesgos y necesi-
dad de contar con administraciones
colaborativas.

Antonio Marín, Agustín Luque, Esther Azorit y Carlos Aristu, en las jornadas.

Imagen del Pleno Municipal en el que se aprobaron las ordenanzas.

“Nuestra fiscalidad es
progresiva, con vocación
de mayor e igualdad y
justicia social”, asegura
Javier Fernández

Dentro del convenio de colaboración
del Ayuntamiento de La Rinconada
con las organizaciones sindicales más
representativas, CCOO Sevilla ha cele-
brado una jornada sobre asesora-
miento en planes de igualdad en las
empresas que ha contado con las
ponentes Pepa Bermudo, secretaria
de Mujer e Igualdad de CCOO de
Sevilla, Noemí Puerto, jurista de la
Secretaría de Mujer de CCOO de
Andalucía, e Irene Pastor, técnica de
Igualdad de CCOO de Andalucía.
El delegado de Recursos Humanos,
Innovación y Educación, Antonio
Marín, ha abierto esta jornada para
señalar que La Rinconada es "un
municipio que lleva trabajando
mucho tiempo por la igualdad y, junto
con los sindicatos, determinamos que
era necesario hablar de otro tipo de

cuestiones aparte de la empleabilidad.
Hablar de igualdad en las empresas es
complicado, porque primero hay que
creerse que hay un desequilibro que
existe y eso cuesta en las empresas. De
hecho, nosotros, en la experiencia
propia del Ayuntamiento, a través del
Plan Integral del área de Igualdad,
hemos visto reticencias por una parte
del personal técnico de dedicarle
tiempo a estas cuestiones, por lo cual
hay que seguir visualizando que es
verdad que existen desigualdades e
implicando a la gente. Tenemos que
cambiar estereotipos de cara a la ciu-
dadanía". Una de las claves de la
ponencia ha sido el tema de la pers-
pectiva de género en la negociación
colectiva y sobre la brecha salarial en
España que supone el 27,3%, llegando
en las pensiones al 38%.

Asesoramiento en planes de 
igualdad en las empresas

Antonio Marín, junto a Pepa Bermudo, Noemí Puerto e Irene Pastor.

En Andalucía, el primer
semestre de 2021 han
subido un 14 por ciento
los accidentes laborales

Jornada de prevención de riesgos
laborales e inspección de trabajo
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El plazo de solicitud permanecerá
abierto hasta el próximo 7 de
diciembre. Estas ayudas persiguen
un primer contacto de los estudian-
tes que han acabado o se encuen-
tran en la recta final de su formación
con el desempeño de su profesión, y
cuenta con una ayuda económica
de 400 euros mensuales

El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través de su área de
Formación, ha abierto el plazo
para una nueva convocatoria de
las Becas Primera Experiencia,
un programa a través del cual las
personas beneficiarias realizan
durante 6 meses prácticas en ser-
vicios públicos municipales reci-
biendo por ello un incentivo a la
formación de 400 euros/mes.
Están dirigidas a estudiantes
universitarios, empadronados en
el municipio, con al menos unos
seis meses de antigüedad.

La delegada de Formación y
Empleo de La Rinconada, Raquel
Vega, señala que se trata de un
programa que lleva muchos
años en marcha y que cada año
ha ido puliendo e incorporando
mejoras lo que permite disponer
de un programa consolidado."Es

un formato de prácticas en el que
aprenden competencias en el
entorno laboral. No es un con-
cepto de prácticas desvirtuado, es
un formato exigente, en donde
están codo con codo con el resto
del personal del Consistorio y
con la ciudadanía y eso es algo

que no se aprende en la univer-
sidad".También ha señalado que
"al tratarse de departamentos
muy transversales, esto les per-
mite una perspectiva global de
los servicios municipales, adqui-
rir capacidades y competencias
para llevar lo aprendido a un
entorno real, lo que da seguridad

y disciplina".
Por su parte, la responsable de

Juventud, Mercedes Bueno, des-
taca que "este tipo de formato
permite a los jóvenes adquirir las
competencias profesionales
necesarias para enfrentarse al
mundo laboral más seguros y
formados y con mayor capacidad
de emprendimiento". Y afirma
que "las personas que han parti-
cipado en este programa hasta el
momento se han mostrado muy
positivos ante todo lo que han
aprendido en los diferentes
departamentos, una experiencia
más allá de los libros y cercana al
mundo real del mercado de tra-
bajo y del funcionamiento de
una administración pública".

Hasta el próximo día 7 de
diciembre permanece abierto el
plazo de solicitud, que deberá
presentarse en el Registro
Municipal o por los medios pre-
vistos en el artículo 16.4 de la
Ley 39/15, de 1 de octubre, del
Procedimiento administrativo
común de las administraciones
públicas.

El Ayuntamiento de La Rinconada ofrece
a empresarios, emprendedores y desem-
pleados en general, formación en diferen-
tes competencias digitales básicas a tra-
vés del Plan Contigo 

El área de Formación y Empleo del
Consistorio rinconero pone en mar-
cha nuevos cursos en la plataforma
del teleformación formacion.larinco-
nada.es, dentro del Programa de
Empleo y Apoyo Empresarial del
Plan de Reactivación Económica y
Social 2020-2021 (Plan Contigo) de
Diputación de Sevilla, a través de la
línea 3 de 'Formación a la carta'.

Como subraya la delegada del
ramo,Raquel Vega,"todos los secto-
res productivos deben introducir las
nuevas tecnologías y adaptar sus
modelos de negocio para poder man-
tenerse en el mercado, asimismo, los
trabajadores y las personas desem-
pleadas deben adaptarse a las nuevas
competencias.Para ello es crucial con-
tar con una formación adaptada a
estas necesidades para que sea posible
alcanzar los objetivos de transforma-
ción digital imperantes en la actuali-
dad".Así, esta digitalización conlleva
la adquisición de capacidades digitales
básicas y avanzadas, en función del
nivel de adaptación a las nuevas tec-
nologías de cada usuario.

Los cursos que se imparten son un
total de cinco. Uno sobre
'Herramientas para comunicación
online de la empresa y teletrabajo'
(40 horas), en el que se imparten los
módulos de Google Meet, Zoom,
Microsoft Teams y Jitsi Meet;
'Comercio electrónico y nuevos
canales de venta y distribución de
productos y servicios a través de
internet' (40 horas) donde el alumna-
do estudiará E-Commerce,
Whatsapp, Telegram y Mailchimp;
'Usos empresariales de las redes
sociales. Cómo usar las redes para
vender. Venta social' (32 horas) con
los módulos de Facebook Business,
Instagram Business,Facebook Shops
e Instagram Shops;
'Almacenamiento en la Nube para
empresas' (40 horas) con materias
como Google Drive, Dropbox,
Onedrive y Calendar;
'Administración electrónica para
empresas' (30 horas) en el que apren-
der sobre certificado digital: expedi-
ción, instalación y configuración y
usos del certificado para empresas.

El plazo de inscripción está abierto
hasta el 1 de diciembre y debe reali-
zarse en https://formacion.larincona-
da.es/

#COMERCIO formacion.larinconada.es

#FORMACIÓN oportunidades laborales

Nuevos cursos para la 
transformación 
digital de las empresas

Se dirigen a estudiantes
universitarios que han
finalizado sus estudios o
están en la recta final de
los mismos, y cuentan
con un incentivo 
económico  de 400 euros
al mes

El Ayuntamiento abre nueva convocatoria
de Becas Primera Experiencia

Las delegadas de Juventud y Formación, Mercedes Bueno y Raquel Vega.

Esta formación se complementa con
prácticas en empresas, orientación,
intermediación laboral y cualificación
transversal

El área de Formación y Empleo
del Ayuntamiento de La
Rinconada ha puesto en marcha
esta semana un nuevo Itinerario
Formativo Nueva Oportunidad
en gestión de llamadas de teleasis-
tencia.La Hacienda Santa Cruz ha
acogido el inicio de este curso for-
mativo en el que ha estado presen-
te la edil de Formación, Raquel
Vega, para dar la bienvenida al
alumnado.

Vega ha señalado que este pro-
yecto se integra en la estrategia
Nueva Oportunidad que acumula
más de 15 programas conducentes
a certificados de profesionalidad y
parte de un estudio de la emplea-
bilidad junto a sindicatos, empre-
sas, otras Administraciones y la
Universidad. "Lo interesante de
esta formación,cofinanciada por el
Gobierno de España y el
Ayuntamiento, radica en que no
son meras clases teóricas, sino que
se complementan con prácticas en
empresas, orientación, interme-
diación laboral y cualificación
transversal: emprendimiento,

nuevas tecnologías, prevención de
relaciones laborales, competencias,
habilidades sociales...". Además,
ha hecho hincapié en que el obje-
tivo de este programa es "abrir
nuevas puertas a la inserción, con
un proyecto que cuenta con
empresas locales, posibilita la con-
tratación directa y movilizará, con
todos sus itinerarios, casi dos
millones de euros".

El proyecto de 'La Rinconada.
Nueva Oportunidad', está com-
puesto por 16 itinerarios formati-
vos y ha captado fondos europeos
sumando un global que ronda los
dos millones de euros con la cofi-
nanciación al 80 por ciento del
Fondo Social Europeo a través del
Programa Operativo de Empleo,
Formación y Educación 2014-
2020 (POEFE). En las estas sema-
nas se han incorporado un cente-
nar de personas a diferentes itine-
rarios conducentes a certificados
de profesionalidad.

#POEFE fondos europeos

Raquel Vega, en la jornada inaugural de este nuevo itinerario formativo.

Da inicio un nuevo itinerario
de gestión de llamadas de
teleasistencia

Esta acción se incluye en
los dieciséis itinerarios
formativos que lleva a
cabo el Ayuntamiento,
con la cofinanciación del
Fondos Social Europeo
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Empezará por la poda y adecuación
de las más de 200 palmeras del muni-
cipio, para seguir, a partir de enero,
con la de los naranjos, lo que llevará
incluida la recogida de naranjas
amargas de la escena urbana

El área de Servicios Generales e
Infraestructuras ha iniciado, den-
tro del plan anual de cuidado y
conservación del arbolado, los tra-
bajos relacionados con la revisión
del estado y poda del censo de
árboles del municipio.

En primer lugar, el área está
trabajando en las más de 200 pal-
meras con las que cuenta La
Rinconada, realizando labores de

poda que, además de redundar en
la estética de las mismas, favore-
cen la seguridad dado que se evita
la caída de ramas en épocas de
vientos y lluvias, propias de las
fechas próximas.

Estas actuaciones, cuya inver-
sión supera los 10.000 euros, con-

tinuarán en enero con la tempo-
rada de recogida de naranja amar-
ga y poda de naranjos.
"Esperamos recoger entre
400.000 kilos de cítricos, lo que
permitirá mantener limpias las
calles del municipio, además, de
darles una utilidad para diferentes
elaboraciones", señala el delegado
del ramo, Rafael Reyes.

Por otro lado, Reyes ha desta-
cado que "dentro del plan integral
de acción para el mantenimiento
y optimización de la escena urba-
na, se está desarrollando el pro-
grama anual para el manteni-
miento del arbolado, lo que nos
permite una mejora estética en la
vía pública".

El Consistorio ha elaborado una aplica-
ción, fruto del trabajo conjunto de las
áreas de Innovación, Infraestructuras
Públicas y Participación Ciudadana,
que permite conocer toda la actividad
del Consistorio, así como la interacción
de la ciudadanía para realizar distintos
trámites administrativos y transmitir
cualquier anomalía en la escena urba-
na. Ya está disponible y se puede des-
cargar en cualquier dispositivo

El Ayuntamiento de La Rinconada ha
presentado una herramienta APP que
permitirá conocer toda la actividad del
Consistorio, así como la interacción ciu-
dadana para la realización de distintos
trámites administrativos y transmisión
de cualquier anomalía en la escena
urbana. Como destaca el delegado de
Innovación, Antonio Marín, “este pro-
yecto plantea el desarrollo de una APP
única que sirva como medio de comu-
nicación bidireccional entre la ciudada-
nía y la Administración pública, se trata
de facilitar la gestión de cualquier trámi-
te a los vecinos y vecinas”.

El desarrollo de esta aplicación se ha
dilatado en el tiempo, debido al exten-
so trabajo de testeo que se ha llevado a
cabo con un grupo de voluntarios del

municipio, así como por los cambios de
procedimientos internos implementa-
dos dentro del propio Consistorio.
Como refiere Marín, “estamos hablan-
do de concentrar en una aplicación un
inmenso volumen de información bidi-
reccional y hemos preferido avanzar
con paso lento, optimizando nuestros
recursos para adaptar nuestros procedi-
mientos de funcionamiento interno a la
nueva herramienta, para una mejor
gestión de los automatismos y los feed-
backs, para un mejor funcionamiento”. 

En la presentación de esta nueva
herramienta, ha estado presente el
alcalde, Javier Fernández, junto al pro-
pio Marín, y también a los responsables
municipales de Infraestructuras
Públicas, Rafael Reyes, y Participación
Ciudadana, Fátima Vargas, así como
todas las personas que, durante los últi-
mos meses, han llevado a cabo las prue-
bas de la aplicación. El primer edil ha
destacado que “este es un ambicioso
proyecto que busca estar más cerca de
la ciudadanía, agilizar y ampliar los cana-
les de comunicación con el
Ayuntamiento de manera bidireccional
y que todo ello repercuta en una mayor
calidad de vida”. Fernández tuvo pala-
bras de agradecimiento para todas las

personas que han participado en el tes-
teo de la aplicación: “vosotros habéis
conocido la versión beta, habéis detes-
tado las anomalías existentes y, en base
a ello, hemos intentado adecuar al
máximo la herramienta a las necesida-
des de los usuarios”. Un aspecto funda-
mental de la misma estará relacionado
con la escena urbana y la comunicación
de posibles anomalías en la vía pública.
Como subraya el edil de
Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes,
“se trata de una herramienta novedosa,
que implementará una serie de medi-
das que redundarán de manera muy
positiva en la vía pública y en la calidad
de vida de la ciudadanía, facilitando y
agilizando los avisos de posibles anoma-
lías en la vía pública, lo que permitirá
reducir los tiempos de actuación y, por
lo tanto, las posibles molestias para los

vecinos y vecinas”.
Por último, Fátima Vargas se refería a

los diferentes testadores, muchos de
ellos vinculados al tejido social de La
Rinconada, como los “embajadores” de
esta nueva herramienta. Igualmente,
destacaba que desde el Ayuntamiento
se ha elaborado un tutorial que “explica
paso a paso la instalación de la APP y la
forma en la que se debe proceder para
enviar cualquier aviso o incidencia en la
escena urbana”. A través de la APP se
puede acceder a la sede electrónica y
permite nuevos trámites electrónicos y
nuevos sistemas de firma digital para
facilitar cualquier gestión. Es posible, asi-
mismo, solicitar citas para trámites
tanto en el Consistorio, como en la

Tenencia y en el Dosla, y gestión de tur-
nos mediante pantallas. Además, se
pueden consultar las noticias que se
publiquen en la web del Ayuntamiento,
así como información de interés como
horarios de transportes públicos, farma-
cias de guardia, o teléfonos de interés.
Este proyecto cuenta con la cofinancia-
ción al 80 por ciento fondos europeos, a
través del proyecto Ciudad Única 2022,
en los ejes 12 y 13 del Programa
Operativo de Crecimiento Sostenible
(POCS). De cara a una segunda fase, la
idea es incorporar también los servicios
que presta el Patronato de Deportes, lo
que permitiría apuntarse a actividades
deportivas, reservar pistas y demás ser-
vicios. 

El Ayuntamiento presenta la APP que 
recoge todos los servicios municipales

El curso 2021/2022 está supo-
niendo un importante revulsivo
para la seguridad vial y peatonal
en La Rinconada. Desde el área de
Servicios Generales e
Infraestructuras Públicas se está
trabajando en un plan integral

para la renovación de la señaliza-
ción de todo el municipio.

Así, a finales de este verano se
iniciaba la primera fase de este
plan, consistente en la renovación
de los pasos de peatones del muni-
cipio y la señalización horizontal,
que también incluye la división de
los carriles. En total, la inversión
rondaba los 45.000 euros,se traba-
jó en un centenar de calles y supu-
so el repintado de 30.000 metros
cuadrados de señalización hori-

zontal.Ahora, comienza la segun-
da fase, centrada en la señalética
vertical y,a través de la cual,se van
a renovar más de 600 señales de
tráfico del municipio, con una
inversión total por encima de los
19.000 euros.

Como destaca el edil del ramo,
Rafael Reyes, "desarrollamos una
labor continua de mantenimiento
de la vía pública en diferentes líne-
as de actuación. En lo que se refie-
re a la señalética vertical, forma
parte de la segunda fase, después
de finalizar la renovación de la
horizontal y el repintado de los
pasos de peatones".

#VÍA PÚBLICA plan integral

La Rinconada renueva más
de 600 señales de tráfico
Estas actuaciones forman parte de un

Plan Integral que lleva a cabo el área de

Infraestructuras Públicas y cuentan con

una inversión próxima a los 20.000 euros

Se sustituirán más de 600 señales.

Es la segunda fase del
programa que arrancaba
tras el verano con la reno-
vación de la señalética
horizontal y repintado de
pasos de peatones

#ESCENA URBANA inversión de 10.000 euros

Infraestructuras Públicas comienza la campaña
anual de poda de los árboles del municipio

Rafael Reyes visitó las labores de poda de palmeras en el parque ‘8 de Marzo’.

Este proyecto cuenta con
la cofinanciación de 
fondos europeos a través
de Programa Operativo de
Crecimiento Sostenible

Después de podar las 
palmeras, comenzará la
recogida de las naranjas
amargas, de las que se
espera recoger 400.000
kilogramos 

Javier Fernández, con Rafael Reyes, Antonio Marín y Fátima Vargas.
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58 alumnos y alumnas componen este
nuevo curso, en el que darán 5 asigna-
turas relacionadas con arte y humani-
dades, ciencias, comunicación, dere-
cho, economía, nuevas tecnologías,
entre otras temáticas

La Hacienda Santa Cruz vuelve a reci-
bir un curso más (comenzó en el
2015/2016) a personas mayores de 50
años dispuestas a seguir enriqueciendo
sus conocimientos de la mano de la
Universidad de Sevilla a través del Aula
de la Experiencia.

El acto inaugural contó con la pre-
sencia de Noelia Ramírez, delegada de
Igualdad, Diversidad y Mayores del
Ayuntamiento de La Rinconada; de la
coordinadora del Aula de la Experiencia
en La Rinconada Rosalba Mancinas y
del director del Aula de la Experiencia
de la hispalense, Jesús Domínguez
Plata. También estaba el director del
Departamento de Prehistoria y
Arqueología de la Universidad de
Sevilla, Francisco José García
Fernández, que fue el encargado de dar
la conferencia inaugural sobre sus tra-
bajos de excavación e investigación en
el yacimiento Cerro Macareno.

Ramírez dio la bienvenida al alumna-
do de este curso. "Es un honor volver a
veros, a mirarnos a la cara y compartir
este espacio de cultura. Cuando se abre
esta aula se abre una oportunidad al
conocimiento, una oportunidad que el
año pasado se vio interrumpida por el
Covid19, un tremendo varapalo que
nadie sabía lo que nos traía, meses de
confinamiento, de aulas cerradas… Hoy
volvemos con 58 alumnos inscritos en
los dos cursos, con algunos cambios.
Todos los años hemos tenido 7 asigna-
turas, este año se han acordado 5 asig-
naturas, para dedicar una hora y media
a ventilar y desinfectar las instalacio-
nes". La delegada de Mayores subrayó
que "estamos aquí gracias a vosotros,
sin vosotros este proyecto no hubiera
sido posible".

Por su parte, la coordinadora del
Aula recordó la primera vez que partici-
pó como profesora en esta experiencia:
"Desde aquellos días recuerdo algunas
caras que hemos ido caminando jun-
tos. Este es mi cuarto año como coordi-
nadora de la sede y este año nos
hemos esmerado para que sea un
curso muy especial. Hoy es un día de
festejo y alegría, de inauguración del
curso".

También Jesús Domínguez Plata
recalcó que "tras esa sequía del cuerpo
a cuerpo, hablando a través de una
pantalla, volvemos a socializar", tam-
bién hizo hincapié en que, aunque
"estamos en una situación mucho
mejor, no estamos ajenos al peligro, y
recordaros que intentéis, ante un even-
tual contagio, mantener los mismos

asientos y con las mismas personas".
Asimismo, señaló que el Aula de la
Experiencia es "un espacio para el
debate científico-cultural y social, per-
mite las relaciones generacionales e
intergeneracionales o el acceso de las
personas mayores a los bienes cultura-
les. Vosotros y vosotras sois el alma de
esta experiencia universitaria y sois
alumnos y alumnas de pleno derecho
de la Universidad de Sevilla".

Tras el acto protocolario, tuvo lugar
la conferencia inaugural titulada 'Cerro
Macareno y los orígenes de La
Rinconada. Últimas investigaciones' a
cargo del profesor y director del
Proyecto General de Investigación
'Cerro Macareno', Francisco José García
Fernández.

García Fernández habló sobre los
últimos hallazgos en la última excava-
ción realizada esta primavera en este
yacimiento. Durante esta campaña se
han continuado con las excavaciones
en la elevación oriental (cerro grande),
iniciadas en la campaña de 2018, y que
tienen como objetivo estudiar las últi-
mas fases de ocupación -y el abando-
no- del primitivo asentamiento a inicios
del periodo romano, en torno al año
100 a.C.

Hasta el 30 de noviembre está
abierto el plazo para solicitar las
becas que el Ayuntamiento entrega
con fondos propios. En total, se
entregarán 200 becas por un impor-
te de 400 euros cada uno. Como
destaca el responsable municipal del
ramo, Antonio Marín, "se trata de
minimizar el impacto económico
que supone a nuestros y nuestras
estudiantes universitarias residen-
tes en el municipio el cursar estu-
dios fuera del límite geográfico del
término de La Rinconada. Así se
otorgan estas ayudas para el trans-

porte y la adquisición de material de
estudio". Del mismo modo, tam-
bién se financian los estudios uni-
versitarios a distancia con un
importe máximo de 200 euros.Así,
la inversión total del Consistorio es
de 80.000 euros en Becas universi-
tarias.

Los estudiantes deben tener su
residencia habitual de manera per-
manente e ininterrumpida en el
municipio de La Rinconada con una
antigüedad de al menos un año.
También estar matriculado en uni-
versidades públicas o centros priva-

dos acreditados por organismos
públicos y cursar un mínimo de 4
asignaturas anuales o un mínimo
de 30 créditos.Además,haber justi-
ficado las ayudas recibidas en años
anteriores o estar toda la unidad
familiar al día con la Hacienda
Estatal y Local. Las solicitudes pue-
den presentarse de manera presen-
cial en los registros municipales o
bien a través de la sede electrónica
del Ayuntamiento.

Novedad en gastos subvencionables
y justificación

Este año,como novedad,el solici-
tante debe indicar en la solicitud
cuánto dinero destina tanto a trans-
porte y materiales bibliográficos
como a equipamiento informático,
de forma que,cuando haya que jus-
tificar, habrá que hacerlo por los

mismos importes y líneas que se
han señalado en la solicitud.

Es importante no olvidar indicar
en la solicitud dichas líneas y,poste-
riormente, justificar adecuadamen-
te cada una de ellas. Si se hace por
menos importe,habrá que devolver
el dinero no gastado en dichas parti-
das.

#EDUCACIÓN nueva convocatoria

Abierto el plazo de solicitud de las
becas municipales universitarias

Cartel promocional  de las becas universitarias del Ayuntamiento.

#MAYORES inauguración

El curso 2021/22 del Aula de la Experiencia de La
Rinconada vuelve a la presencialidad

El plazo de solicitud está
abierto hasta el próximo
30 de noviembre y la
aportación municipal para
ello es de 80.000 euros

Jornada inaugural del nuevo curso del Aula de la Experiencia.

El área de Educación entrega 200 becas para contribuir a los gastos de transpor-
te hasta los centros educativos y de material. Este año, como novedad, el soli-
citante debe indicar en la solicitud cuánto dinero destina tanto a transporte y
materiales bibliográficos, como a equipamiento informático, de forma que,
cuando haya que justificar, habrá que hacerlo por los mismos importes 

El delegado del área, Antonio Marín,

se ha reunido con representación de

todos los centros para presentarles

las ayudas

De cara a una próxima convo-
catoria de las subvenciones anua-
les que el Ayuntamiento, a través
del área de Educación, otorga a
las Ampas de los centros de pri-
maria, secundaria y al conserva-
torio del municipio, el edil del
ramo, Antonio Marín, se ha cita-
do con los padres y madres
representantes para tener un pri-
mer contacto y asesorarlos en las
ayudas.

"El fin de estas subvenciones
no es otro que apoyar la realiza-
ción de las actividades que des-
arrollan las entidades educativas
y reforzar el compromiso del

Consistorio con la educación
como elemento de desarrollo y
de futuro social", explica el dele-
gado. "Por eso, guiamos y pro-
porcionamos a las diferentes
Ampas todas las herramientas
para que presenten proyectos y
puedan beneficiarse de esta cuan-
tía". Con estas aportaciones, las
AMPAS pueden desarrollar acti-
vidades que complementan la
oferta educacional y les permiten
desarrollar actividades fuera del
aula, que refuerzan valores como
el ecologismo y la protección del
medio ambiente, la igualdad, la
solidaridad y la convivencia, el
grupo y trabajo en equipo, así
como actividades vinculadas al
deporte y al refuerzo de las mate-
rias lectivas.

#REUNIÓN toma de contacto

Educación informa del 
procedimiento de las 
subvenciones a las Ampas

Encuentro del delegado, Antonio Marín, con las AMPAS del municipio.

Tras el acto protocolario,
tuvo lugar la conferencia
inaugural sobre Cerro
Macareno a cargo del
director del proyecto
Francisco J. García
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La Torre del Cáñamo, símbolo del 
desarrollo industrial del municipio,
alberga esta placa que quiere desta-
car la contribución de las mujeres al
tejido productivo de La Rinconada

Coincidiendo con el Día Internacional
de la Mujer Emprendedora, 19 de
noviembre, el Ayuntamiento de La
Rinconada ha querido rendir homenaje
a las mujeres empresarias y emprende-
doras con una placa instalada en la
Torre del Cáñamo, símbolo del desarro-
llo industrial del municipio.

La delegada de Igualdad y
Diversidad, Noelia Ramírez, ha descu-
bierto esta placa "con la que queremos
reconocer la importante labor de las
mujeres en el tejido productivo del
municipio", ha señalado Ramírez.
También ha recordado la compleja
intervención de ingeniería -por la propia
idiosincrasia del monumento- que se ha
llevado a cabo para su restauración, a
través de las Estrategias de Desarrollo
Local LEADER en el marco de la subme-
dida 19.2 del Programa de Desarrollo
Rural de Andalucía 2014-2020, cofinan-
ciado por el Fondo Europeo Agrícola de
Desarrollo Rural (FEADER), la Consejería

de Agricultura, Ganadería, Pesca y
Desarrollo Sostenible de la Junta de
Andalucía y el Ayuntamiento de La
Rinconada.

La delegada de Igualdad ha querido
subrayar que es importante reconocer
el trabajo de las mujeres en el ámbito
laboral, “sensibilizar a la sociedad sobre
los obstáculos y las dificultades que exis-
ten en el mundo empresarial y financie-

ro actual para aquellas mujeres que
quieren emprender y, como no podía
ser de otra forma, honrar a nuestras
vecinas, mujeres fuertes y valientes, que
han luchado y luchan cada día contra las
desigualdades de género aún latentes
en el ámbito empresarial".

"Bajo el lema 'Bloquea la violencia
machista. No seas cómplice' queremos
dirigirnos al entorno del agresor y
machista, para que sean amigos y fami-
liares quienes rompan la cadena de
transmisión de este tipo de mensajes y
actitudes", explica la delegada de
Igualdad y Diversidad, Noelia Ramírez

El área de Igualdad y Diversidad
del Ayuntamiento de La Rinconada
pone en marcha,a través del Centro
Municipal de Información a la
Mujer, la campaña por el 25N, Día
Internacional contra la Violencia
contra las Mujeres. Desde 2003
hasta el día de hoy, han sido asesina-
das 1.118 mujeres y 44 niñas y
niños en España.Según los datos de
la 'Macroencuesta de violencia con-
tra la mujer' el 34,2% de las muje-
res han sufrido violencia por parte
de sus parejas o exparejas.El 47,2%
no han denunciado ni han utilizado
los servicios públicos de ayuda. Las
cifras aumentan cuando nos referi-
mos a las mujeres jóvenes.Detrás de
la frialdad de cada cifra y cada por-
centaje está la vida de una mujer.

"Estas cifras terribles nos hacen
seguir luchando y tener un compro-
miso firme con la erradicación de
cualquier tipo de violencia machista
y combatir cualquier discurso nega-
cionista y posicionamiento político
que niegue la violencia de género o
rechace políticas públicas enfocadas a

su total erradicación. Seguiremos
trabajando con todos los sectores de
la sociedad,con los agentes sociales y
económicos,llevando a cabo políticas
transversales a todas las áreas muni-
cipales e instando a las administra-
ciones autonómica y central a
impulsar todas las medidas necesa-
rias para acabar con esta lacra",
explica el alcalde,Javier Fernández.

El lema de la campaña por el 25N
de este año es 'Bloquea la violencia
machista. No seas cómplice'. Como
explica la delegada de Igualdad y
Diversidad, Noelia Ramírez, "el
mensaje de esta campaña va dirigido
al entorno del agresor,al grupo social
en el que se desenvuelve. Hemos
querido plasmar el rechazo a todo
discurso, expresión o comentario

que suponga un ataque a la mujer y,
por tanto,una manifestación de vio-
lencia machista.De lo que se trata es
de romper la cadena de transmisión
de esos mensajes,censurar las actitu-
des machistas,que no obtengan feed
back y solo reciban silencio y conde-
na social representada por su comu-
nidad". Así, la campaña manda el
mensaje de "bloquear" el teléfono,el
perfil en redes sociales,el WhatsApp
o similares del agresor por parte de
su entorno más cercano.

Bajo este lema se engloba un
amplio programa de actividades que
ha organizado el Centro Municipal
de Información a la Mujer y que
cuenta con la colaboración de dife-
rentes áreas municipales del
Consistorio. 'Otoño Feminista' pro-

pone acciones formativas de creci-
miento personal para mujeres:'Una
violencia específica' (lo imprescindi-
ble que se debe saber sobre la violen-
cia de género); 'Incómodas' (los
malestares de las mujeres y la vio-
lencia de género);'Creativa' (plan de
acción vital desde el autoconoci-
miento), 'Cine feminista' (la pers-
pectiva de género en los contenidos
audiovisuales).

Junto con el área de Juventud,
Igualdad trabaja con el alumnado de
los IES de la localidad a través del
Programa de Ciudadanía con talle-
res sobre promoción de la igualdad
de género,el buen amor,la violencia
en la red o LGTBI+.Con el progra-
ma Desmark-T dan los talleres 'No
es no', 'Bailando con los sentidos' y
'Que no te vendan la moto'.

Las artes escénicas y los libros
también están presentes en esta pro-
gramación con el encuentro con
Marta Robles y su libro 'La chica
que no supiste amar'; reflexiones
feministas en torno a la obra 'La vida
de las mujeres' de Alice Munro; 'Al
amparo del feminismo' con
Amparo Rubiales y Octavio Salazar;
la productora Seda trae a La Villa 'La

pasión de Yerma' y también en La
Villa la historia de Jeanne Baret con
'Canciones de Taberna y Relatos de
Ultramar'.

Con el área de Cooperación
Internacional, se expone la muestra
fotográfica del proyecto 'Mejora del
acceso a la salud y los derechos
sexuales y reproductivos de la pobla-
ción de Níger mediante el fortaleci-
miento de los servicios públicos de
salud y la formación para la promo-
ción de los derechos de las mujeres',
proyecto de la ONG Movimiento
por la Paz-MPDL financiado por el
Ayuntamiento de La Rinconada.

Asimismo, se va a impartir el
taller 'Mujeres en movimiento',
intervención artística para la mejora
de mujeres con fibromialgia y la
presentación de resultados de
'Cuestionary', un estudio de diag-
nóstico de la cultura de género de la
juventud del municipio.

El 15 de noviembre se aprobó en
pleno el manifiesto institucional
contra la violencia basada en el géne-
ro. El 25 de noviembre hay un
homenaje a Monserrat Andrade y
por la tarde se celebra la
Concentración en repulsa de la vio-
lencia machista en el parque Dehesa
Boyal.

"Acciones para toda la sociedad,
para concienciar, condenar y blo-
quear cualquier tipo de violencia y
actitud machista.Porque todos nece-
sitamos conocer y conocernos, rea-
prender y trabajar unidos y unidas
en un frente común",afirma Noelia
Ramírez.

#IGUALDAD violencia de género

La campaña del 25N aboga por 
‘bloquear’ actitudes machistas 

“Todos necesitamos cono-
cer y conocernos, reapren-
der y trabajar unidos y uni-
das en un frente común",
afirma Noelia Ramírez

Imagen promocional de la campaña, en una valla publicitaria de La Rinconada.

La edil de Igualdad, Noelia Ramírez, visitó la placa en la Torre del Cáñamo.

Homenaje a empresarias y
emprendedoras

El primer miércoles de cada mes,
colectivo LGTBI+, familiares o per-
sonas interesadas tienen una cita en
el Centro Municipal de Información
a la Mujer, lugar donde se ubica el
Punto Visible de La Rinconada,para
compartir charlas, sesiones y colo-
quios, de la mano del colectivo
Adriano Antinoo, en colaboración
con el área de Igualdad y Diversidad
del Ayuntamiento.

La delegada de Igualdad, Noelia
Ramírez, señaló "la importancia de

celebrar estas sesiones a las que,ade-
más de los usuarios del Punto
Visible, pueden acercarse familiares,
amigos...y compartir opiniones.

Pablo Morterero, presidente del
colectivo, que dirigió la primera
sesión, explicó que "estamos aquí
para informar y dinamizar,para ase-
sorar sobre diversidades,orientación
y corporalidad.

El horario es de 19.00 a 20.30
horas, en el Centro de Formación
Violeta.

#DIVERSIDAD iniciativa

'Los miércoles tienen su punto'

La delegada, Noelia Ramírez, durante la presentación de la actividad.

“Sensibilizar a la socie-
dad sobre las dificultades
para la mujer en el
mundo empresarial”
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Los profesionales visitarán todos los

centros de primaria de la localidad para

hacer revisiones oculares y bucodenta-

les a los pequeños sin coste alguno

El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través de su delega-
ción de Salud, ha suscrito nuevos
convenios de colaboración con
Vitaldent y Opticalia de la locali-
dad para que los profesionales de
estas empresas realicen revisiones
a los menores, como prevención y
educación para la salud.
Recientemente, la delegada de
Salud, Teresa Garzón, y el edil de
Educación,Antonio Marín,se reu-
nieron con los responsables de las
compañías, José Ruíz,de Vitaldent,
y Ramón Martínez, al frente de
Opticalia y con el equipo directivo
de los centros de primaria de la

localidad para informales de este
programa que se llevará a las aulas
desde el 15 de enero hasta el 30 de
mayo.

Vitaldent actuará en los cursos
de primero y sexto de primaria, en
edades importantes en el desarro-
llo de las piezas dentales definiti-
vas. El objetivo es fomentar entre
los escolares hábitos saludables
para prevenir o detectar a tiempo
enfermedades bucodentales.
Además de hacer las revisiones, se
pretende lograr que los menores
incorporen en su rutina diaria la
higiene bucodental, por lo que el
programa incluye dinámicas parti-
cipativas en la que los alumnos y
alumnas interactúen y expliquen
sus hábitos de higiene bucal, para
así crear un asesoramiento más
individualizado.

Opticalia, por su parte, realizará
una revisión ocular en los niños y
niñas de tercero y sexto de prima-
ria. La elección de estas dos edades
se debe a criterios profesionales
relacionados directamente con la
evolución del sentido de la vista,en
el primer caso, y de los cambios
propios de la adolescencia en el
segundo. Una buena visión es
imprescindible para el desarrollo
social, educacional y fundamental
para el rendimiento en clase.

"La promoción de la salud y la
prevención de la enfermedad es

clave para el buen desarrollo del
menor. Cuestiones como una
visión limitada o alterada puede
influir en el aprendizaje.
Trabajamos en la educación para la
salud para crear hábitos y concien-
ciar no sólo a los pequeños sino
también a los adultos. Por ello,
quiero agradecer a Vitaldent y
Opticalia por su compromiso en
esta línea, su disposición y profe-

sionalidad", declara Teresa
Garzón.

Las familias de los menores reci-
birán un informe a título informa-
tivo con el diagnóstico tras las revi-
siones,que no será de carácter vin-
culante. "Nuestro objetivo es
informar en caso de que se detecte
alguna necesidad para que se tenga
constancia, pero luego cada uno
decide cómo actuar".

#SALUD en los centros educativos del municipio

'Opticalia y Vitaldent renuevan su 
convenio con el Ayuntamiento

Antonio Marín y Teresa Garzón, con la dirección de los centros educativos.

Las familias recibirán un
informe de carácter 
informativo tras las
revisiones con el diagnóstico 

El área de Salud desarrolla este taller para
madres y padres de pequeños de 0 a 3 años
de la mano de la Unidad de Gestión Clínica
de La Rinconada y de las guarderías

En el mes de enero, el área de
Salud del Ayuntamiento de La
Rinconada inicia el taller
'Parentalidad positiva' que se irá
impartiendo en las Escuelas
Infantiles Municipales en los
meses de enero, febrero y marzo,
en horario de 17.30 a 19.30 horas.
Cada taller consta de tres sesiones
que se realizarán durante tres
jueves consecutivos en cada una
de las guarderías. Así, de la mano
de la Unidad de Gestión Clínica
de La Rinconada y de los centros,
Salud retoma esta iniciativa
didáctica que puso en marcha en
2019, que se pospuso en 2020 a
consecuencia de la pandemia del

Covid-19, y que pretende dar res-
puestas y soluciones al día a día
de la relación con los más peque-
ños de la casa.

La responsable municipal de
Salud, Teresa Garzón, que se ha
reunido, en el Centro de Salud El
Mirador, con pediatras, la trabaja-
dora social, así como personal
directivo de las Escuelas
Infantiles municipales, ha desta-
cado que este programa "es un
apoyo para algo cotidiano, pero
que muchas familias demandan,
cuyo asesoramiento puede acla-
rar cómo debemos comportarnos
ante situaciones determinadas".

En esta ocasión es una pro-
puesta de intervención, de carác-
ter psicoeducativo, dirigido a
padres y madres, para la promo-
ción de la Parentalidad Positiva

desde el sistema sanitario público.
Se trata de una educación basada
en los principios de empatía y no
violencia, en la que la satisfacción
de las necesidades de los menores
se cubre a través del afecto, el
apoyo, la comunicación, la esti-
mulación y la estructuración en
rutinas, mediante el estableci-
miento de límites, normas y con-
secuencias, así como en el acom-
pañamiento y la implicación en la
vida cotidiana de los hijos e hijas.

"En los talleres los padres y
madres trabajarán temas como el
vínculo del apego, normas, conse-
cuencias y rabietas, la alimenta-
ción saludable y la actividad físi-
ca, la adicción a las pantallas y el
uso incorrecto y desmesurado de
las nuevas tecnologías. Temas de
actualidad y de vital importancia
para el desarrollo sano de un
menor", ha apuntado Garzón.

Taller sobre parentalidad positiva en
las Escuelas Infantiles del municipio

El objetivo es que amplíen sus
conocimientos y aprendan una
correcta manipulación, sin riesgo
de contaminación cruzada, que
garantice la seguridad de los
comensales

Desde el área de Salud se ha realiza-
do un curso de celiaquía y gluten
destinado a la hostelería rinconera.
La formación pretende que los pro-
fesionales de la restauración
adquieran o amplíen sus conoci-
mientos sobre esta enfermedad y
aprendan una correcta manipula-
ción de los alimentos sin riesgo de
contaminación cruzada para así
garantizar la salud de sus comensa-
les.
De la mano de Tecoal, consultoría
alimentaria, diferentes estableci-
mientos y guarderías públicas de la
localidad se formaron en alergias e
intolerancias alimentarias, centrán-
dose en la enfermedad celíaca y los
peligros para la salud que ocasiona
la ingesta de determinados alimen-
tos. De primera mano, conocieron
las limitaciones y los problemas que
una persona celíaca encuentra al
acudir a comer a un restaurante,
con el objetivo de que éstos se plan-
teen la manipulación y elaboración

que llevan a cabo para dar un servi-
cio real sin gluten, donde el cliente
sea lo más importante, su salud y
seguridad.
La delegada de Salud, Teresa
Garzón, inauguró el curso y expresó
su satisfacción por la acogida que el
programa ha tenido. "Me alegra
que la hostelería rinconera esté con-
cienciada de las diferentes alergias e
intolerancias alimentarias cada vez
más presentes en el día a día. Pero
no basta con tener una carta de
alérgenos, sino que realmente se
debe conocer el problema para dar
un servicio seguro a los clientes. En
el caso de la celiaquía, muchos
conocen los productos que de ori-
gen no contienen gluten, pero
deben saber que si los platos no se
elaboran o se sirven adecuadamen-
te esos productos pueden contami-
narse y ser peligroso, por eso apos-
tamos por este tipo de formacio-
nes", explicó. Establecimientos
como El Patio de la Buhaira, La
Malcontenta, Baraka, Oído Cocina,
Mata El Hambre y las tres guarderí-
as municipales ya conocen la impor-
tancia de una alimentación adapta-
da para sus alumnos y comensales y
cuentan con el certificado de forma-
ción en alimentación sin gluten.

Salud hace un curso de celiaquía y 
gluten para los hosteleros rinconeros

La delegada de Salud, Garzón, junto a los hosteleros de la localidad.

El Centro de Salud El Mirador acogió la reunión para retomar el programa.

#EDUCACIÓN unidad de gestión clínica de la rinconada

Trabajarán el vínculo del
apego, normas, rabietas, la
alimentación saludable y la
actividad física

"Es un apoyo para algo 
cotidiano, pero que muchas
familias demandan", dice la
edil Teresa Garzón
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Se celebrarán chocolatadas en zonas
comerciales y vuelve el mercadillo 
navideño, que tendrá lugar en La Unión
y contará con un tren turístico gratuito
para poder asistir

El comercio local ya tuvo la opor-
tunidad de conocer la campaña en la
que se pudo saber de la vuelta del
Mercadillo Navideño que, como ya
fue anunciado, se celebrará del 18 al
30 de diciembre en la avenida de La

Unión como único emplazamiento
para La Rinconada y San José. Sin
embargo, esta campaña llega con
muchas más novedades y con todo
un reencuentro con la Navidad en el
municipio.

En primer lugar, la de la realiza-
ción de chocolatadas durante la pri-
mera mitad de diciembre en diferen-
tes zonas comerciales:el 7 de diciem-

bre en La Paz,el 9 en la calle San José,
el 10 en la Barriada Santa Cruz,el 13
en la calle Virgen de Gracia en La
Rinconada,el 14 en el Parque de los
Pintores, el 15 junto al Centro
Comercial El Rincón,el 16 en la calle
Madrid y el 17 en el Parque León,
Quintero y Quiroga en La
Rinconada.El horario será desde las
17 horas y se podrá disfrutar de
villancicos y un ambiente propicio
como acompañamiento y fomento
de la actividad comercial de las zonas
mencionadas del municipio durante
la época navideña.

Como ya es sabido,vuelve el mer-
cadillo navideño en su tercera edi-
ción, celebrándose en la avenida de

La Unión  del 18 al 30 de diciembre,
con el siguiente horario:sábado 18 y
domingo 19 de diciembre de 11:00 a
20:00 ininterrumpidamente; del
lunes 20 al jueves 23 de diciembre de
16:30 a 20:00;domingo 26 de 11:00
a 20:00 ininterrumpidamente y del
lunes 27 al jueves 30 de diciembre de
16:30 a 20:00.

Esta tercera edición del mercadillo
navideño contará con nuevos stands
para los comercios así como con
nevadas,talleres y atracciones infan-
tiles entre las que se encontrará la
casa de Papá Noel,que a partir del 25
de diciembre será sustituida por
escenografía relacionada con
SS.MM. los Reyes Magos de
Oriente. También estará disponible
el Buzón Real para que niños y
niñas puedan entregar sus cartas,un
photocall navideño y una experien-
cia inmersiva 3D a través de gafas
virtuales con un trineo real para que
pequeños y mayores puedan viajar a
Laponia.

Además,también será posible dis-
frutar de actuaciones de diversa

índole en este Mercadillo Navideño:
los días 20 y 30 de diciembre, con
producción a cargo de Aura
Flamenca, se desarrollará un espec-
táculo audiovisual en dos pases a lo
largo de la tarde,a modo de inaugu-
ración y clausura del evento; una
zambomba flamenca a cargo de
Antonio Carrión, el coro feminista
'A Voces', el grupo de pop Colete, la
Coral Nuestra Señora de las Nieves
y la Banda de Música Municipal
Cristo del Perdón entre muchas más
propuestas.

Para poder acudir hasta la ubica-
ción de este mercadillo navideño en
la avenida de La Unión, un tren
turístico se encargará de recoger a las
personas asistentes en dos localiza-
ciones: en San José junto al Centro
Joven La Estación y en La
Rinconada junto a la Biblioteca
Municipal.

En cuanto a la campaña de comu-
nicación, este reencuentro con la
Navidad en La Rinconada contará
con la colocación de 1.000 carteles,el
reparto de 20.000 folletos, 20.000
cartas para SS.MM., distintivos en
farolas, lona identificativa, una valla
de carretera, noticias y difusión en
redes sociales.

#COMERCIO programación de eventos en el municipio

'Reencuéntrate con la Navidad en La Rinconada',
lema de la nueva campaña del área de Comercio

La edil, Reyes Romero, explicó a los comerciantes la Campaña de Navidad.

Para acudir al Mercadillo,
situado en la Avenida de
La Unión, un tren turístico
recogerá a los vecinos y
vecinas en el Centro
Joven y en la Biblioteca
de La Rinconada

El pasado sábado tuvo lugar el déci-
mosexto ecomercado de cercanía que
organiza Toma Tomate el primer sába-
do de cada mes en el Parque Ramón
María del Valle Inclán, en San José de
La Rinconada. Allí estuvo presente la
delegada de Comercio,Reyes Romero,
que visitó los diferentes stands que
ofrecían todo tipo de productos ecológi-
cos,tanto de alimentación como de cui-
dado personal y decoración.

Desde las diez de la mañana,todo un
elenco de puestos ofrecían verduras y
hortalizas de temporada,miel, legum-
bres, pan, quesos, chocolate, cerveza,
velas, cremas naturales y mucho más,
todo natural, artesanal y ecológico.
Algunos productos incluso llegaron a
acabarse a mediodía como resultado

del éxito entre el público que acudió a
descubrir, degustar y adquirir mucho
de todo lo que allí se ofrecía.

La educación y la cultura también
estuvieron presentes, ya que tuvo
lugar el taller de educación ambiental
para aprender sobre gestión de recur-
sos naturales y para fabricar bolsas aro-
máticas naturales. Por su parte, la
Asociación Cultural La Loba se encar-
gó de la actividad cultural de la jornada,
con música y teatro improvisado en su
promoción del taller gratuito que
imparten en el festival Red CreaJoven
del área de Juventud de La Rinconada.
El evento finalizó con el sorteo de una
'ecocesta' de productos del propio mer-
cado con un carro de la compra de
'Toma Tomate'.

Ecología, salud y cultura 
en ‘Toma Tomate’

La Agrupación Parroquial Humildad y
Caridad - El Olivo, en colaboración con
el área de Comercio, celebró la segun-
da edición del festival que 
permitió un día de convivencia en el
exterior del I.E.S. Carmen Laffón

Tras la mejora de la situación sanita-
ria actual y el éxito de participación
de la edición de 2019, todo estaba a
favor de que se pudiese celebrar la
segunda edición de 'La Caca de la
Vaca Festival'. Las condiciones mete-
orológicas también acompañaron,
por lo que se pudo disfrutar del pro-
grama completo que la Agrupación
Parroquial Humildad y Caridad - El
Olivo había preparado para tal oca-
sión, contando con la colaboración
del comercio local de La Rinconada.
En el evento estuvieron presentes la
delegada de Comercio, Reyes
Romero, junto con los ediles de
Infraestructuras Públicas y
Ordenación del Territorio, Rafael

Reyes y Francisco Manuel Díez, res-
pectivamente. Romero agradeció a
la Agrupación el haber contado con
el tejido comercial del municipio para
este evento: "es una oportunidad
fantástica para disfrutar con familia y
amigos a la vez que un escenario
para el comercio local, ya que ade-
más de colaborar, también se sigue
dando a conocer. La presencia cons-
tante del mismo en eventos tan sin-
gulares como es este es clave para el

desarrollo económico del munici-
pio". La delegada resaltó la importan-
cia de generar sinergias como esta
que "favorecen a todos y engrandece
los proyectos".
Y es que las instalaciones exteriores
del Carmen Laffón dieron lugar para
todo, ya que un zoco formado por
diferentes comercios locales se locali-
zaba junto a varias atracciones para
los más pequeños, originándose así
un punto de encuentro donde asis-
tentes de todas las edades podían
disfrutar y conocer los productos y/o
artículos de algunos comercios del
municipio. En el Zoco fue posible ver
expositores de Copistería San José,
Nuga Modas y Complementos, Chias
Peluqueros, Candle House,
Tarantana, El Patinete y Lunacan.
También se pudo disfrutar de la
Escuela de Danza Antonia de Los
Santos y del talento de su alumnado
sobre el escenario, así como de la
tómbola con la que están recaudan-
do fondos para poder ir a París en
septiembre del año que viene a la
competición europea en la que se
han clasificado.
La barra con precios populares acabó
agotando algunos productos por la
gran afluencia con la que contó, vién-
dose reflejado también en la presen-
cia del público disfrutando de las
actuaciones de todo un cartel que
dio mucho de sí en el escenario. Por
supuesto, hubo lugar para un enor-
me rectángulo vallado a modo de
cuadra donde la 'Vaca Fortuna' estu-
vo todo el día rodeada de miradas
curiosas, y también atentas, pues
fueron muchas personas las perso-
nas que habían adquirido en los
comercios locales colaboradores del
evento un boleto con el que optar a
los hasta 3.500€ en premios de los
que ella fue la encargada de repartir.

Diferentes stands en el vento ‘Caca de la Vaca Festival’.

El parque Valle-Inclán volvió a acoger el mercado de cercanía ‘Toma Tomate’.

“Es una oportunidad 
fantástica para disfrutar a
la vez que un escenario
para el comercio local”,
dice Reyes Romero

Punto de encuentro con el comercio
local en 'La Caca de la Vaca Festival'
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La Junta celebraba en Almería el
acto de Ingreso en la Orden de
Mérito de la Policía Local de
Andalucía y,entre los reconocimien-
tos,condecorados con la Medalla con
Distintivo Blanco, se encontraban
siete policías locales de La Rinconada.

En enero de 2019, estos policías
locales conseguían detener a unos
atracadores instantes después de
robar en la tienda Vodafone de la
calle Madrid, lo que les ha hecho
merecedores de esta condecoración,
dentro de un acto que ha reconocido,
no sólo a policías locales, sino tam-
bién nacionales, guardias civiles y
bomberos, que han llevado a cabo
acciones para conseguir una sociedad
mejor,aún a riesgo de su propia inte-
gridad. Los policías locales rincone-
ros reconocidos son Alberto
Herrera, Sergio García, José María
Partida, Miguel Ángel Rodríguez,

Francisco Martín, Juan José Nieto y
Alejandro Lérida que, actualmente,
presta servicio en Sevilla, pero que
integraba el cuerpo de La Rinconada
en el momento de los hechos.

El delegado municipal de
Seguridad Ciudadana, José Antonio
Ruiz Dorado, junto al Jefe de la
Policía Local de La Rinconada,

Domingo Reyes, acompañaron a
una representación de los agentes
rinconeros en la capital almeriense.
Ruiz Dorado aprovechaba la ocasión
para poner en valor el trabajo
que lleva a cabo la Policía Local
de La Rinconada: "Este tipo de
actos sirven para que se visualice
su gran trabajo”.

#SEGURIDAD CIUDADANA por el gran trabajo realizado

Medalla con Distintivo Blanco al Mérito Policial
para siete agentes de La Rinconada

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha ampliado su compro-
miso en la lucha contra el cáncer,una
iniciativa en la que el Consistorio
lleva muchos años trabajando de la
mano de la asociación local ‘Todo
Suma’, un colectivo que se engloba
dentro de una federación en la que
también se encuentra Amama
Sevilla.

Representantes de esta asociación,
entra las que se encontraban su pre-
sidenta,Ángela Clavero,su tesorera,
Pepa Rodríguez, y la socia, Elia
Expósito, han mantenido una reu-
nión con la portavoz municipal,
Raquel Vega,y la delegada de Salud
del Ayuntamiento, Teresa Garzón,
en la que se han sentado las bases
para iniciar diferentes vías de colabo-

ración en distintos proyectos que
desde el colectivo se llevan a cabo.

En concreto, el Consistorio se
sumará con carácter inmediato a la
iniciativa ‘Leonas del Guadalquivir’,
un proyecto en el que participan
medio centenar de mujeres y cuyo
objetivo es demostrar los beneficios

del ejercicio físico y psíquico después
del cáncer de mama para tonificar su
masa muscular y ósea, así como
recuperar su forma física a través del
deporte adaptado a sus secuelas.

Pero esto sólo es un primer paso,
como destaca la edil de Salud,ya que
“desde la concejalía, de manera
transversal con Igualdad o Deportes,
se va a seguir avanzando con la idea
de desarrollar marchas solidarias,a la
vez que queremos potenciar charlas
y talleres de interés vinculados al
tema, dentro del concepto ‘Escuela
del Paciente’ que ya venía desarro-
llando ‘Todo Suma’,para lo que pró-
ximamente se va a plantear la firma
de un convenio de colaboración
entre ambas partes”.

Vega ha señalado que “nos ilusio-
na este proyecto porque creemos
que aportará muchísimo a familia-
res y pacientes”. En este sentido,
subrayó, “todos los proyectos que
contribuyan a ayudar a la investiga-
ción contra el cáncer y a mejorar la
calidad de vida de los enfermos, tie-
nen abiertas las puertas de La
Rinconada”. Por parte de la asocia-
ción, Elia Expósito destacaba que
“estamos muy satisfechas porque el
encuentro fue muy productivo
tanto para la asociación como para
las mujeres que padecemos esta
enfermedad”.

Raquel Vega y Teresa Garzón, con las representantes de Amama Sevilla.

Raquel Vega ha querido
trasladar sus condolencias
por la reciente pérdida de
Yoana Rubio, presidenta
de la asociación local
‘Todo Suma’, colectivo
con el que el Consistorio
seguirá de la mano

#PARTICPACIÓN CIUDADANA colaboración con amama sevilla

La Rinconada, comprometida
en la lucha contra el cáncer 

La delegada del área de Cooperación,
Trinidad Romera, se reunió con repre-
sentantes de esta organización para
conocer el desarrollo de los proyectos
llevados a cabo en Guatemala

La Sala de Juntas del Centro de
Formación Pérez Mercader recibió la
visita de la ONGD 'Acción Sin
Fronteras', una asociación que lleva 30
años trabajando a favor del desarrollo
humano y sostenible en países empo-
brecidos del Sur y con la que el
Ayuntamiento de la Rinconada ha tra-
bajado en proyectos que prestan servi-
cios a jóvenes y mujeres indígenas en
riesgo de exclusión social y víctimas de
violencia de género.
La delegada de Cooperación
Internacional, Trinidad Romera, recibió
a los representantes de esta organiza-
ción y de su filial en Guatemala, que ha
llevado a cabo los proyectos de coope-

ración al desarrollo en la zona. En el
encuentro, mostraron los resultados
del pasado proyecto y agradecieron al
ayuntamiento por contribuir al mejo-
ramiento de las condiciones de vida de
mujeres indígenas a través del apoyo a
proyectos de cooperación. Asimismo,
le presentaron el plan en el que se
encuentran inmersos ahora, la realidad
de los problemas de desnutrición y
falta de alimentos, en especial de las
mujeres mayas de Alta Verapaz y esbo-
zaron posibles futuras líneas estratégi-
cas de trabajo común. "Hay que desta-
car el trabajo que realiza 'Acción Sin
Fronteras' y en general todas las ONGs,
que dedican su tiempo a cambiar la
realidad de mujeres, niños y de pue-
blos enteros. Nosotros seguiremos
ofreciendo fondos municipales para
llegar a entornos desfavorecidos y ayu-
dar al mejoramiento de sus condicio-
nes", declaró Romera.

'Acción Sin Fronteras' agradece al
Ayuntamiento su compromiso

Su sindicato, CC.OO., organizaba un
acto al que se sumaban el PCE-IU,
Podemos, UGT, ASAJA, la Guardia Civil,
multitud de vecinos y vecinas de la loca-
lidad, y del Ayuntamiento, cuyo alcalde,
Javier Fernández, estuvo presente

El Centro Cultural Antonio Gala sirvió de
escenario para un emotivo homenaje a
la trayectoria sindical de Carmelo Acuña.
Un histórico en la defensa del campo
andaluz (y en cualquier sector donde
haya un conflicto laboral) con la singulari-
dad de quien nunca ha reivindicado nada
para sí mismo.
En el acto estuvieron presentes numero-
sos representantes de Comisiones
Obreras, entre los que se encontraban la
secretaria general de Andalucía, Nuria
López, y el secretario general en Sevilla,
Carlos Aristu. También estuvo el delega-
do provincial de UGT, Juan Bautista
Ginés, representantes de ASAJA, inte-
grantes del PCE-IU, Podemos y PSOE, y
hasta representantes de la Guardia Civil.
No falto el Ayuntamiento, con una repre-
sentación que encabezó su alcalde, Javier
Fernández, acompañado por la delega-
da de Empleo, Raquel Vega, y el respon-

sable municipal de Recursos Humanos,
Antonio Marín.
No obstante, el propio Carmelo Acuña,
se restaba protagonismo en el acto, al
afirmar que "esto no es un homenaje a
Carmelo Acuña, sino a todos los trabaja-
dores de La Rinconada y a la clase obrera
que luchó para salir de una dictadura y
que siguen en marcha hoy día, más de
40 años después". Quizás por eso, defen-
dió que "no se debe olvidar la democra-
cia y lo que se luchó por ella", y aboga por
el "entendimiento de la izquierda para
que no se produzca el avance de la dere-
cha". Carmelo Acuña ha estado al lado
de los trabajadores y trabajadoras de
todos los gremios, pero, su principal lega-
do, ha sido la lucha en el campo, en el
sector agroalimentario, en el que, a lo
largo de toda una vida, se ha ganado el
respeto, el cariño y la admiración de
todos los jornaleros. De él, dijeron que ha
sido y es "un hombre valiente, que nunca
ha tenido problemas en señalarse y
ponerse delante de quien sea para reivin-
dicar mejores condiciones para los obre-
ros del campo. Y todo ello con una firme
convicción de sus ideas, sin ningún otro
interés".

Homenaje a Carmelo Acuña 

Carmelo Acuña, durante su intervención, en el acto de homenaje a su persona.

José Antonio Ruiz Dorado, con una representación de los policías galardonados.

La delegada, Trinidad Romera, junto a representantes de ‘Acción sin Fronteras’.
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Conviene no confiarse en el titu-
lar de este artículo. No sería la
primera vez que nos ilusionamos
para luego llevarnos un golpe
más fuerte, pero las cosas pintan
bien para nuestros equipos. De
momento, y eso ya no nos lo
quita nadie,hemos vuelto a vivir
un derbi oficial,falto de fútbol,sí,
pero pleno de emoción e intensi-
dad,además de como un ejemplo
de comportamiento dentro y
fuera del campo.
Pero,a mayores de eso,con casi la
mitad de las jornadas completa-
das de la primera fase,el San José
marcha primero y el Rinconada,
segundo. Mucho tendrían que
cambiar las cosas para que ambos
no estén en la lucha con los mejo-
res en la segunda fase y, desde
ahí, dirimir la batalla por estar
entre los cuatro primeros y supe-
rar las dos rondas eliminatorias
para lograr el más difícil todavía.
Más allá de las carencias propias
de un duelo fratricida por el
miedo a perder que impera en el
campo, se vio que los de Nando
de la Rosa tienen armas para
mantenerse en la lucha hasta el
final -con previsiones de nuevos
refuerzos- y el San José, que ya
era favorito,está haciendo honor
a su condición en juego y resulta-
dos. Sin confianzas, sin relaja-
ción...pero sin dejar de soñar.

de La Rinconada

El Bádminton Rinconada siempre
vuelve.Incluso cuando parece que se
ha rendido,resurge cual Ave Fénix y
exhibe su raza de campeón. A eso se
agarran en el club rinconero después
de la última derrota en casa ante el
San Fernando de Valencia (3-4). La
derrota inicial con Granada había
sembrado dudas que se disiparon con

la victoria a domicilio en Ibiza ante el
Pitius,pero han vuelto a acrecentarse
tras caer ante unos invictos valencia-
nos,dejando a los rinconeros casi sin
margen de error en lo que resta de
Liga Regular si quieren estar en
semifinales.
Hay motivos para el optimismo,
como la presencia de Tom

Wolfenden, aunque Rory Eastow
aún no ha debutado y Heather
Olver no lo hará,por lo que tendrán
que ser las Ivorra, Díaz, Molina y
compañía las que tiren del carro en el
plano femenino.
El objetivo es estar en la fase final
para optar a ganar el título de  cam-
peón de España, aunque, a día de
hoy,la empresa se antoja difícil.Pero
no se puede olvidar que el
Bádminton Rinconada siempre
vuelve.,por algo es el club más laure-
ado del báminton nacional.

Se complica la vida

Deportes
Noviembre 2021 

tn@larinconada.es

El Balonmano San José
vuelve a meterse en la pelea
por el ascenso

#BÁDMINTON dos derrotas en casa

Laura Molina y Tom Wolfenden, en los dobles mixtos ante San Fernando.

Rinconada y San José
empatan sin goles un
partido falto de fútbol
pero pleno de emo-
ción y se mantienen
al frente de la tabla
en Primera Andaluza

El año de las 
alegrías

Locutor de Radio
Rinconada

Antonio Borrego

El Rinconada vence a domicilio al Pitius, pero pierde en casa
con el San Fernando de Valencia, y no tiene margen de error 

Yvolvió el derbi...
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El Club Oso Panda ha tomado
parte, con muy buenos resultados,
en el Campeonato de Andalucía,
que se ha celebrado en el pabellón
Vistalegre de Córdoba.

El conjunto Junior Absoluto,que

se quedó a las puertas de la clasifica-
ción para el Campeonato de España,
finalizando en una 6 posición en la
general -tercera posición en el
segundo pase-, en una categoría
muy reñida.

En la categoría de Base,el Cadete
se proclamó subcampeón de
Andalucía, sumando así el primer
metal para el zurrón rinconero,que
se amplió con el oro del Alevín,
también de base.Además,los dos se
clasificaron para el Nacional en
Valladolid.

Después, le tocó el turno a los
conjuntos de Copa, el conjunto
Junior copa comenzó con algunas
inseguridades pero luego remontó
muy bien el ejercicio, aunque se
quedó fuera del pódium, al que sí
accedió el Benjamín, que se procla-
mó campeón de Andalucía.

Por último,llegaba el turno de los
conjuntos de Precopa. El conjunto
Prebenjamín rozó el pódium, aca-
bando en quinta posición, mientras
que el Benjamín, sí alcanzó los
metales, coronándose con una
medalla de plata.

Dos oros y dos platas en el
Campeonato de Andalucía

GIMNASI RÍTMICA en el pabellón Vistalegre

El Tres Calles llevaba más de una
vuelta sin conseguir estrenar su
casillero de victorias. El equipo de
Domingo Ramírez había dejado
escapar triunfos que parecían
hechos en los últimos minutos, y
había entrado en una espiral negati-
va que hacía temblar las piernas
cada vez que sus futbolistas saltaban
a la pista. Tras vencer al Estrella
Portuense, a domicilio, esa tensión

se rebaja y los duelos venideros se
afrontan con renovadas energías y
ánimos, lo que es importante, por-
que cabe recordar que los puntos de

la primera fase computan en la
segunda, en la que se dirimirán los
descensos, fase que a día de hoy,
sigue siendo muy díficil evitar.

La primera victoria libera al
equipo de mucha presión

#TRES CALLES toma aire

Representantes del Club Oso Panda en el Campeonato de Andalucía.

Chiqui presiona a un rival durante un envite de la temporada.

El Club Oso Panda Rinconadase corona en Córdoba en los

diferentes circuitos del torneo Regional

La Tercera Andaluza de Fútbol
Sala,en su Subgrupo 1,cuenta con
tres equipos de La Rinconada,pero
los tres están en la parte media baja
de la tabla.En la última jornada,los
tres cosecharon sendas derrotas y

eso les aleja de optar al ascenso en la
segunda fase. No obstante, tanto
San José FS, Cañamera Futsal y
Tres Calles B tienen margen de
mejora y esperan llegar a competir
con los mejores.

Este año toca sufrir

Imagen del derbi entre el San José FS y el Cañamera Futsal.

#FÚTBOL SALA en la zona baja de la tabla

El Balonmano San José sufría
una pájara en los dos primeros
encuentros de la temporada, lo
que le reducía al máximo su
margen de error, dado que sólo
hay ocho jornadas en la prime-

ra fase. Sin embargo, tres victo-
rias consecutivas, la última en
un duelo a cara de perro frente a
Estepa,han igualado las fuerzas,
lo que permite a los de Angelu
Hernández optar a todo.

Está de vuelta

El equipo de Angelu Hernández se hizo fuerte para imponerse a Estepa.

#BM SAN JOSÉ tres victorias consecutivas

El Wifiguay Club Baloncesto La
Vega de La Rinconada suma dos
victorias y dos derrotas en los cua-
tro partidos de la Liga Regular que
lleva disputados en Primera
Provincial,categoría a la que ascen-

día el año pasado.La última sema-
na, los de Juan Pablo Abello perdí-
an ante el Fresas (90-68), dejando
escapar una buena oportunidad de
meterse arriba, algo a lo que quie-
ren acercarse ante el Mercantil.

Objetivo: zona noble

Imagen del duelo entre el Wifiguay La Vega y el PG Alcalá.

#WIFIGUAY LA VEGA frenazo ante el fresas

La fase regular de División de
Honor, la máxima categoría del
Ajedrez andaluz, finalizaba con la
disputa de las tres últimas jornadas
el mismo fin de semana, en la sede
del Bahía Sur, en San Fernando. El
conjunto rinconero saldaba sus
compromisos con un empate ante el
Oromana Cen Solutions y una vic-
toria,la primera y única en esta fase

de la competición, ante el Metro A.
No obstante, acaba cediendo el
triunfo ante el Naxfor
Benalmádena, lo que no le ha per-
mitido cerrar la permanencia y elu-
dir la fase de descenso,aunque sí ha
evitado bajar de forma directa.

Ahora, el equipo tendrá que
jugarse seguir en la máxima catego-
ría andaluza a doble vuelta.

Jugará por la permanencia
#AJEDREZ SAN JOSÉ tras la fase regular de división de honor andaluza

Imagen de uno de los duelos.

Se impone al Estrella

Portuense y afronta con

mayor tranquilidad y 

optimismo los próximos

envites
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Dieciséis años después, en el
Nuevo Ramos Yerga,volvía a jugar-
se un derbi oficial y el resultado era
el mismo que en el último duelo dis-
putado en el feudo rinconero. La
vida sigue igual, que diría Julio
Iglesias,pero lo cierto es que ha cam-
biado mucho para los dos equipos
en más de tres lustros.

El ambiente fue espectacular, con
lleno hasta la bandera,con en torno
a 800 personas en las gradas, la cifra
más alta que se recuerda, al menos,
desde que los cañameros campaban
por la Tercera división, o desde el
último duelo entre hermanos.Entre
los asistentes, el alcalde, Javier

Fernández,junto al edil de Deportes,
Rafael Fernández, acompañando a
los presidentes de ambas escuadras
en el palco,donde también se ubica-
ba el presidente de la Federación
Sevillana, Pedro Borrás, que no
quiso perderse un partido que, a
efectos federativos,de convivencia y
de comportamiento entre jugadores
y aficionados, fue un ejemplo de
deportividad, de hermandad y de
fiesta del deporte. Otra cosa es lo
exhibido en el terreno de juego,
donde ni unos ni otros esgrimieron
las armas que le han hecho estar pri-
mero y segundo en la clasificación.

Desde el inicio, con minuto de

silencio en honor a ‘Tato’,el partido
fue el “típico derbi”, con pleno de
emoción e intensidad inversamente
proporcional al nivel de fútbol.
Excesivo respeto,o miedo, llámenlo
como quieran,en un partido donde
volvía a primar el no perder por
encima del ganar.

La primera parte,a los puntos,fue
para el Rinconada, sobre todo en el
tramo final,donde fue superior a los
cañameros.Los de Nando presiona-
ban muy arriba y el San José tenía
problemas para jugar el balón,aun-
que,de tres cuartos para adelante, la
bombilla se les fundía a los locales.

Por su parte,el San José,para eludir
esa presión, trató de jugar en largo
para Jorge Guerra, que no tuvo su
día y que fue claramente superado
por Juanma, en uno de los duelos
individuales más esperados del par-
tido. También se las tuvieron tiesas

Carlos Ávalos y Luis Cubero.Tanto,
que,con una amarilla cada uno,fue-
ron relevados en el descanso por
miedo a que alguno (o los dos) aca-
bara expulsado.

En el minuto 43, en un robo de
balón del Rinconada, Alemán pecó
de inocente y cometió penalti, en lo
que era una ocasión de oro para lo
visto hasta entonces en el partido.
Tras una breve charla entre Abel
Pando y Mimi,fue el primero el que
situó el balón en los once metros,
con Linares bajo palos. Pando lanzó
raso a la derecha del guardameta y
éste le adivinó la intención,repelien-
do el lanzamiento y recuperando
rápido la compostura para evitar que
el rechace acabara en el fondo de las
mallas. Salvador el arquero azulino
que, con su intervención, permitió
que al descanso se llegara con empa-
te a cero.

En la segunda mitad cambió el
decorado. ‘Chico’ retiró a Chalo y
metió a Enrique,retrasando la posi-
ción de Rubén al eje de la zaga.Todo
ello, unido a que la presión del
Rinconada disminuyó por el derro-
che físico del primer acto, volteó el
partido al lado cañamero.De hecho,

en los primeros instantes, los visi-
tantes rondaron el gol.Un centro de
David Alfonso que no encontró
rematador,una buena combinación
entre el ex del Villafranco y Guti que
no finalizó en remate y un zapatazo
de Rubén desde fuera del área que se
estrelló en el palo de la meta de Jairo,
fueron las opciones más claras.
Luego,a partir del minuto 70,el San
José también perdió algo de fuelle y
el Rinconada,a la contra,se acercó a
los dominios de Linares, pero con
ocasiones en las que era más la emo-
ción del balón al área que la claridad
de la oportunidad en sí. En este
tramo de envite, sólo fue reseñable
un balón recuperado por el San José
tras perderla en el inicio de jugada
David López. La pelota le llegó a
Sofian, que reaparecía después de
varias semanas lesionado. El ex del
Algabeño pecó de chupón y buscó
un remate que se estrelló en el late-
ral de la red,cuando Enrique y Jorge
Guerra esperaban en posición
inmejorable para tratar de batir a
Jairo.En el último suspiro,una con-
tra rinconera terminó con caída en el
área de un futbolista,pero García del
Valle no señalizó penalti.

El Patronato de Deportes ha fir-
mado recientemente los convenios
de colaboración anuales con la
Agrupación Deportiva San José y la
Unión Deportiva Rinconada, para
seguir fomentando la práctica
deportiva en edades tempranas y los
valores que emanan del deporte.

Por parte del Consistorio,estuvie-

ron presentes el alcalde, Javier
Fernández, y el edil de Deportes,
Rafael Fernández, mientras que los
clubes estuvieron representados por
las cúpulas directivas,con José María
Rojas y Santiago Aragón,a la cabe-
za. Ambos coincidieron en la
“importancia” del apoyo municipal
para su proyecto deportivo.

Colaboración mutua

Momento de la reunión entre Patronato y clubes, para la firma de Convenios.

Se reparten los puntos para
seguir aspirando a todo

Linares paró un penalti a Abel Pando y salvó a su equipo en el rechace.

#DERBI empate sin goles en el nuevo ramos yerga

Linares paró un penalti a Abel Pando y Rubén mandó un balón al poste en las ocasiones más
claras de un partido que fue un ejemplo de convivencia y civismo en el campo y en las gradas

David López aguanta el balón ante el acoso Jorge Guerra y Enrique.

Una semana después del
derbi, el San José empató
con el Lora (1-1) y el
Rinconada hizo lo propio
con el Mosqueo (0-0)

NANDO El entrenador rinconero, valoraba el
empate como "justo" pues, en su
opinión, "hubo un tiempo para
cada equipo": "En la primera mitad
estuvimos más cómodos y tuvimos
nuestras ocasiones, pero en la
segunda los cambios le salieron
bien y nos metieron en nuestro
campo, aunque aún así tuvimos

alguna ocasión". Nando reconoce
que querían los tres puntos, pero
"sumar ante un equipo tan fuerte y
que nos exigió tanto no está mal".
Agradeció el comportamiento de La
Rinconada y lamentó que "ya que
acabamos en empate podría haber
sido a dos para que la gente hubie-
se visto goles".

CHICO
El técnico cañamero se felicitaba
por la "deportividad y el espectácu-
lo" ofrecido por ambos equipos,
destacando que fue un "ejemplo
para la provincia". Respecto al par-
tido, destacaba que "dejamos pasar
la oportunidad de haber dado un
golpe encima de la mesa y llevarnos
los tres puntos". Y es que, en opi-

nión del técnico, "el San José fue
superior, en el primer tramo de la
primera parte, y en la segunda", en
la que lamentó que "no llegara el
gol a pesar de tener ocasiones para
ello". No obstante, destacó que se
iba "contento" y que "una vez vistos
el resto de marcadores de la jorna-
da, ésta es positiva".

#REACCIONES los entrenadores de ambos conjuntos, tras el derbi #CONVENIOS con san josé y rinconada

“Hubo un tiempo para cada equipo”

“Dejamos pasar una oportunidad”



de La Rinconada Deportes
Protagonistas 

CTM San José

Tenis de Mesa

El club de tenis de mesa local trata
de mantenerse en Tercera
Nacional, categoría a la que ascen-
dió el año pasado. No obstante, la
labor de la entidad se centra en la
cantera, donde trabajan con un
grupo de niños que tienen un
enorme futuro en este deporte.

Almar

Gimnasia Rítmica

La entidad ha conseguido dos
cuartos puestos en el reciente
Campeonato de Andalucía, cele-
brado en Córdoba. En concreto,
el Senior Precopa y el Cadete
Promesas son los conjuntos que
se quedaron a las puertas de las
medallas.

Cañamito Bike

BTT

Las jóvenes promesas del BTT en
el municipio siguen trabajando,
planificando rutas y acudiendo a
eventos. Recientemente, han rea-
lizado una ruta para conocer el
trazado de la red completa de
carriles bici de La Rinconada,
entre otras muchas actividades.

El deportista local, David Serna
Rodríguez, participaba en el
Campeonato del Mundo de
Triatlón, que tenía lugar el pasado
domingo en Plasencia (Cáceres),
concretamente en el Centro
Internacional de Innovación
Deportiva en el Medio Natural El
Anillo, ubicado en la localidad de
Zarza de Granadilla,y finalizaba en
el puesto 63 de la general,logro que
se veía gratamente incrementado al
segmentar a los participantes de su
categoría,de entre 35 y 39 años,que
lo colocaban en el undécimo puesto
mundial,toda una hazaña para este

joven rinconero:“La verdad es que
iba preparado, pero circunstancias

familiares me obligaron a retrasar
mi llegada después de dos días en los
que no pude comer ni descansar
bien.Aun así, no me esperaba aca-
bar en un puesto tan destacado”.

El tiempo empleado en comple-
tar los 1.000 metros a nado,21 kiló-
metros en bicicleta y 6 kilómetros a
pie, quizás no asuste, pero hay que
tener en cuenta las adversas cir-
cunstancias meteorológicas en las
que se desarrolló la prueba que
determinaron el resultado final y
demoraron mucho las marcas. “El
parte meteorológico hablaba de
rachas de viento de hasta 70 kiló-
metros por hora, llovía muchísimo
y el recorrido estaba impracticable,
lo que provocó muchos abandonos
y retrasó los tiempos de los que ter-
minamos la prueba”. De hecho,

reconoce que hubo “quien tuvo que
echar el pie al suelo durante la parte
de BTT”,aunque él pudo realizar el
recorrido montado, porque “estoy
acostumbrado a desenvolverme en
caminos muy pedregosos, en los
que me entreno”.De hecho,el seg-
mento ciclista,determinó el resulta-
do final de las pruebas tanto mascu-
linas como femeninas.

David Serna, que acaba de cum-

plir 35 años y que compite como
atleta independiente, lleva cuatro
practicando triatlón, aunque
haciendo deporte toda su vida. Ha
realizado natación, ciclismo o atle-
tismo por separado, entre otras
muchas disciplinas.“Con tres años,
mi padre me apunto a taekwondo y
luego llegué a ser subcampeón de
Andalucía de Full Contact”.
También es futbolero, por eso no

#TRIATLÓN CROSS en la categoría de 35 a 39 años

El rinconero completaba el recorrido en 1h 53’ en un evento que se desarrolló en Zarza de

Granadilla (Cáceres), en unas condiciones meteorológicas muy desfavorables

XXI Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa
Radio Rinconada

1.Rubén                     24 ptos 

2.Jorge Guerra           23 ptos

3.Alemán                  21 ptos

4. Enrique                  21 ptos

5. Guti                        18 ptos

A.D. San José 

1. Juanma                 23 ptos

2. Gata                     22 ptos

3.Abel Pando          20 ptos

4. Charro 19 ptos 

5. Jony                     17 ptos

U.D. Rinconada 

David Serna, undécimo en el
Campeonato del Mundo

El rinconero, David Serna, posa en el podium del Campeonato del Mundo.
El deportista competirá en
el Cross de Itálica como
cierre de esta temporada
y se centrará en seguir
creciendo en la que viene

Mujeres, sevillanas, no profesio-
nales del deporte y embajadoras por
la igualdad de género, asumieron a
principios del mes de octubre el reto
de completar el Toromán Triatlón
Xtreme Ultraman, una prueba
deportiva única en el mundo que se
desarrolla en La Rinconada y que
sólo los que están hechos de otra
pasta pueden conseguir. El equipo

Wanawake, formado por Myriam
Muñoz, Isa Illangua,Ana Sánchez,
Mª del Monte Muñoz, Alicia
Arroyo y Sonia Herrero,fue el pri-
mer y único equipo completo de
mujeres en disputar esta dura prue-
ba que consta de 10 km de natación,
125 km de Mountain Bike,288 km
de ciclismo en ruta y 84 km de
carrera a pie.

Wanawake no sólo asumió el
reto de lograr acabar este ultraman
de valientes, sino que entre sus
principales objetivos estaba visibili-
zar a las mujeres en un mundo de
súper pruebas deportivas masculi-
nizado,y en la sociedad en general,
romper estereotipos y luchar frente
a la violencia de género y a favor de
la igualdad.

Más información sobre este pro-
yecto en www.wanawake.es.

#WANAWAKE visibilidad de la mujer en el ultrafondo

Ultraman hacia la Igualdad

Miryam Gómez, Isa Illangua, Alicia Arroyo y Ana Sánchez.
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Javier Vargas García, compositor y
vocalista del grupo local 'La Dstylería'
declamará en el Antonio Gala la fiesta
del disfraz de La Rinconada

A día de hoy todo el mundo lo cono-
ce. Toda La Rinconada sabe y presume
de Javier Vargas 'El Gamba', y de su
grupo, 'La Dstylería', que sigue cose-
chando éxitos, sumando colaboracio-
nes y consolidándose en el panorama
musical de nuestro país. Ahora, ade-

más, el compositor y vocalista de 'La
Dstylería' tiene otra cosa que celebrar:
será el pregonero del Carnaval 2022.

Y es que Javier Vargas es muy carna-
valero. Desde pequeño, le ha fascinado
la música. Su madre lo apuntó a dar cla-
ses de guitarra con Antonio Carrión y
de ahí fue creciendo y pidiendo más. Se
estrenó en las tablas del Antonio Gala
junto a otro ilustre de la localidad,
Antonio Álvarez 'Bizcocho', en una chi-
rigota con tipo de caracoles, bajo el

nombre de 'Condenados en verano.
Con cuernos y a lo loco'. Fue la primera
experiencia de muchas, completando
repertorios y creando un grupo que no
sólo consiguió diferentes premios en el
Concurso de La Rinconada, sino que
estuvo en numerosos certámenes de
Agrupaciones de la provincia y hasta en
las tablas del Gran Teatro Falla de Cádiz.

El éxito de 'La Dstylería' y de Javier
Vargas 'El Gamba' reside en horas y
horas de trabajo, de dejar un trabajo
fijo para dedicarse a la música porque le
apasionaba, de superar la permanente
crisis económica de los músicos y la
pandemia del Covid-19, de patearse
escenarios y escenarios, de dar la cara
en todos los lugares, de saber rodearse
de grandes músicos y voces, y de no
rendirse nunca. En definitiva, un éxito
más que merecido, que aún tiene
mucho recorrido y que, viendo su ilu-
sión y predisposición, seguro que irá a
más.

Y en todo esto, hará un paréntesis
para pregonar el Carnaval, algo que le
hace una enorme ilusión, como conta-
ba antes de reunirse con el delegado de
Fiestas Mayores, Rafael Reyes. De
hecho, en la antesala del encuentro, en
el Centro Cívico 'Los Silos', decía que
"desde que me lo comunicaron, estoy
dándole vueltas para hacer algo bonito,
para disfrutar y hacer disfrutar, y creo
que las ideas que tengo pueden dar
muy buen resultado". 

De lleno en la programación de una
nueva fiesta del disfraz, tras el año de
parón por la pandemia,el delegado del
área,Rafael Reyes,agradeció "las más
de 50 aportaciones que durante las
últimas semanas han llegado.De ellas,
en torno a un 90 por ciento han sido
incluidas en el proyecto de Carnaval".
Y apuntó que "ese es el objetivo de la
Mesa del Carnaval, hacer que esta
fiesta sea lo más participativa y plural
posible".

En el encuentro se dio a conocer al
que será el pregonero de las Fiestas,
Javier Vargas,'El Gamba',cuyo nom-
bre salió del diálogo mantenido con
los integrantes de la Mesa del
Carnaval, que estuvo presente en la
sala y mostró su agradecimiento y

entusiasmo ante el gran reto, y se
recordó que el plazo para ser Dios o
Diosa del Carnaval, así como el autor
del Cartel anunciador de las fiestas ya
estaba abierto. Se debatió también
sobre los nuevos formatos de anima-
ción para engrandecer los pasacalles y
las actuaciones que dinamizarán el
carnaval de la calle.Morera,la chirigo-
ta del Sheriff, Rockopop, la Gran
Orquesta Colores o la Dstyleria serán
algunos de los participantes.

Asimismo,desde el área se informó
de que se ha diseñado una ambiciosa-
campaña de comunicación para la
promoción del Carnaval.

La Peña ‘Los Fugaos’, tambí çen
presentó varias iniciativas para
engrandecer la fiesta.

#FIESTAS MAYORES mesa del carnaval

Perfila la fiesta de febrero

El próximo 3 de diciembre, desde el
Bulevar Almonazar, se procederá al
encendido del alumbrado, punto de
partida de las fiestas

Desde el área de Fiestas Mayores
se ha proclamado el próximo vier-
nes 3 de diciembre como fecha clave
en La Rinconada. Será esa tarde, a
partir de las 17 horas, cuando
comience la cuenta atrás para dar la
bienvenida oficialmente a la
Navidad en el municipio.

El primer tramo del Bulevar
Almonazar es el espacio elegido
para instalar el interruptor que
accione el millón de puntos de luz
que embellecerán e impregnarán
de magia las calles de La Rinconada
en estas fiestas.Además de los arcos
y adornos en árboles y farolas, se
han vuelto a instalar dos árboles
lumínicos de 20 metros de altura,
situados al inicio y final de la
Avenida de la Unión, que sobresa-
len desde diferentes puntos del

municipio y sirven de escenario
perfecto para los retratos navideños
de los vecinos y vecinas. "En los
últimos años, la iluminación navi-
deña ha aumentado en 700.000
puntos,se ha dado un gran salto no
sólo cuantitativo sino también cua-
litativo", afirma el delegado de
Fiestas Mayores,Rafael Reyes.

Para lograr una estampa ideal y
sumergirse en el espíritu navideño,
en el encendido oficial no faltarán la
música y el chocolate caliente.

Contará con un concierto de villan-
cicos y bandas sonoras infantiles a
cargo de la Banda Municipal Cristo
del Perdón y una gran chocolatada
gratuita con diferentes puntos de
recogida.

"En La Rinconada tenemos
ganas de Navidad y será conse-
cuente y adaptadas a las circunstan-
cias actuales. Es momento de con-
servar la ilusión, la esperanza, de
crear y creer en la magia", expone
el edil.

El próximo 3 de diciembre, La Rinconada voverá a iluminarse de Navidad.

En los últimos años, la ilu-
minación ha aumentado
en 700.000 puntos de luz

#FIESTAS MAYORES iluminación

La Rinconada 
brilla en Navidad

Abierto el plazo de inscripción para una
nueva edición del Concurso Provincial
de Agrupaciones Carnavalescas de La
Rinconada, en las modalidades de chiri-
gotas y comparsas. Hasta el 30 de
diciembre.

Agrupaciones 

Con la mirada puesta en la Navidad,
el área de Fiestas Mayores se
encuentra ultimando la tradicional y
esperada Cabalgata de Reyes."En el
taller de la ilusión llevamos meses
trabajando para dar forma a la que
será una cabalgata única, más espe-
rada que nunca, tras un año muy
duro donde los niños han sido todo
un ejemplo.Los Reyes Magos de La
Rinconada llegarán envueltos en un
sinfín de novedades que vienen a
enriquecer este día tan especial para
todos",expone Rafael Reyes.
A las carrozas de sus Majestades de
Oriente la acompañarán ocho carro-
zas más, cinco de las cuáles serán
estrenadas la tarde del 5 de enero.

Una de ellas será la de la Estrella de
la Ilusión, encargada de la apertura
del cortejo, que gana en altura y en
dimensiones, asemejándose a los
tronos reales.Las otras cuatro infan-
tiles de nuevo diseño son un 'Bosque
Animado', 'Un mundo chino',
'Chuches', y 'La Rinconada', una
alegoría del municipio. "Además de
ganar en espacio para dar cabida a
más niños y niñas, estarán dirigidas
por remolques nuevos,más seguros
y con más prestaciones", informa.
El recorrido será el inverso a la pasa-
da cabalgata. Comenzará en el
núcleo de La Rinconada, en las
inmediaciones del Centro Cultural
Antonio Gala a las 16:00 horas.

Fiestas Mayores ultima la noche 
más mágica del año

Rafael Reyes presidió un nuevo encuentro de la Mesa del Carnaval.

El 'Gamba' será el pregonero
del Carnaval 2022

El próximo pregonero posa con el edil de Fiestas Mayores.

Hasta el 3 de enero, todas aquellas
personas interesadas, empadrona-
das en el municipio, sin límite de
edad, podrán hacer llegar sus pro-
puestas al consistorio.  Las obras tie-
nen que ser originales e inéditas.

Cartel anunciador 
Pueden participar en el sorteo las per-
sonas empadronadas en el municipio
con edades comprendidas entre los
18 y 60 años. Las solicitudes se entre-
gan en el Ayuntamiento hasta el 29
de Noviembre.

Dios o Diosa
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Salón de Videojuegos, Concurso de
Graffiti, Artbigú mercado arte joven, exhi-
biciones y conciertos, Batalla de Gallos y el
Concurso de Pop Rock. También se están
desarrollando talleres de ilustración, inicia-
ción a los videojuegos, teatro de improvi-
sación musical y en diciembre comienza el
de cultura urbana

El Festival Red CreaJoven,que llega
a su XIV edición, cuenta con una
enorme aceptación por parte de la
juventud del municipio y, por exten-
sión, de toda la provincia. Un festival
que, tal y como explica la delegada de
Juventud, Mercedes Bueno, es una
"herramienta para la sensibilización,

el reconocimiento y respeto por la
cultura urbana.Un espacio para que
los y las jóvenes creadores y creado-
ras puedan crear y mostrar sus
habilidades, desarrollando talleres
de nuevas disciplinas e invirtiendo
recursos que faciliten el acceso a la
creación cultural. Hay jóvenes con
muchos talentos que no pueden
pasar desapercibidos y debemos
darles visibilidad."

Este evento se celebra del 26 al 28
de noviembre, un fin de semana
repleto de actividades. Así habrá un
Salón del Videojuego con Fifa 21,
Fornite, Beat Saber, Tetris, F1 y
Valorant. El Concurso de Graffiti

será el sábado y se han seleccionado
a 5 artistas de 25 inscritos para que
plasmen sus obras en el municipio:
Decimart, K-Lina, Baobart, Largo y
Rol.

También estará el Artbigú, mer-
cado de arte joven con 24 puestos.
La Batalla de Gallos acogerá a 24
artistas y habrá exhibiciones y con-
ciertos.También se celebra la tercera
edición del Concurso de Pop Rock.
Se han inscrito 34 bandas y se han
seleccionado siete: The Surroyal,
Anima Barroca, El Barbas,
Nocturna, Flavia,Tostao y Maraña.

Asimismo, se están celebrando
diferentes talleres en el Centro
Joven La Estación sobre Ilustración,
Iniciación al Desarrollo de
Videojuegos y Teatro de
Improvisación Musical. En diciem-
bre empieza el taller de Cultura
Urbana, el plazo de inscripción está
abierto.

Este evento se celebra 
del 26 al 28 de noviem-
bre, lo que supondrá un
fin de semana pleno de 
actividades para jóvenes

#CREACIÓN cultura urbana

El último fin de semana de noviembre trae
la XIV edición Red CreaJoven

El área de Juventud, de la mano de
Igualdad y Educación, está desarro-
llando una nueva edición del progra-
ma de Ciudadanía y Fomento de la

Convivencia en los centros educati-
vos del municipio.
La delegada de Juventud, Mercedes
Bueno, afirma que "este proyecto

tiene como objetivo facilitarles el
acceso a los jóvenes a una informa-
ción veraz para afrontar miedos,que
se conozcan a sí mismos y gestionar
situaciones de conflicto de la mejor
manera posible, llevándoles a una
vida sana y unas prácticas saluda-
bles".
En este primer trimestre se ha
impartido un taller sobre Gestión de
Emociones en el primer ciclo de la
ESO del IES Antonio de Ulloa, San
José, Miguel de Mañara y en el
Colegio San José.Alrededor de 600
jóvenes del municipio han trabajado
diferentes aspectos para su mejora
de la empatía, la resolución de con-
flictos y asertividad, así como obte-
ner las herramientas necesarias para
favorecer la convivencia en el aula y
en la sociedad.

Más de 200 jóvenes de grupos de 3º
de la ESO del IES Miguel de
Mañara y San José,están trabajando
en el taller sobre LGTBI + Orgullo
de amor,con el que se pretende faci-
litar información y recursos al alum-
nado que les permita reflexionar,
visibilizar y sensibilizar sobre la dis-
criminación que persisten por razón
de orientación sexual o identidad.
Asimismo, se ha puesto en marcha
un taller de Promoción de la
Igualdad, dirigido a un centenar de
jóvenes para la toma de conciencia
de las desigualdades que a día de hoy
persisten en la sociedad entre hom-
bres y mujeres.Y un taller en el que
han participado 300 jóvenes de los
cursos superiores de la ESO donde
se aborda la educación afectiva y
sexual como aspecto de gran impor-
tancia en la formación integral de
adolescentes y jóvenes.

Por su lado,en Primaria,en el CEIP
Júpiter, Blanca de los Ríos y PÚA,
alrededor de 200 niños y niñas de
último curso han participado en el
taller de Afectividad y Crecimiento
con el fin de que el alumnado conoz-
ca los nuevos cambios que les rode-
an,para ayudarlos así a comprender
la nueva etapa vital que están expe-
rimentando.
De la mano del área de Igualdad,en
un proyecto coeducativo,se han rea-
lizado talleres para analizar los dife-
rentes estereotipos que existen en la
sociedad actual,roles de género,vio-
lencia machista y nuevas masculini-
dades y feminidades.
Durante el segundo y tercer trimes-
tre arrancarán nuevos talleres del
programa que se llevarán a cabo en
el resto de centros de primaria y
secundaria adheridos al programa.

En el total de las acciones
desarrolladas han tomado
parte alrededor de 1.300
alumnos y alumnas de los
CEIP e IES locales

#JUVENTUD reconocimiento

El programa 'Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia' ya está en las aulas

Una de las charlas impartidas en el IES Antonio de Ulloa.

Para conmemorar los Derechos de la
Infancia, el alumnado de los diferen-
tes centros educativos ha trabajado
en un documento con propuestas que
llevarán a Pleno durante estos días

Desde hace más de 10 años, el área de
Juventud, conjuntamente con el de
Educación, organiza plenos infantiles
con motivo del Día Universal del Niño,
para conocer sus inquietudes y pro-
puestas de mejoras.
Los alumnos y alumnas de sexto de pri-
maria de los diferentes centros educa-
tivos del municipio, en total más de
200, participan en esta actividad que
tiene como objetivo principal educar
desde la infancia en el fomento de la
participación y que conozcan el funcio-
namiento de las administraciones
públicas. Además, es una forma de lle-
var a la práctica el artículo 12 de la
Convención de los Derechos de los
Niños y Niñas, que incluye el derecho a
expresar su propia opinión y a reunirse
con otros para compartir sus puntos de
vista.
Así, los menores participantes, han
estado elaborando un listado con
aquellas cosas del municipio que les
gusta y aprecian, y otro, con posibles
propuestas de mejoras y nuevas ideas
a implementar. Representantes de

cada colegio han mantenido reuniones
en el Centro Joven 'La Estación' para
consensuar las propuestas y elaborar el
documento conjunto que llevará a
pleno la comunidad educativa durante
estos días.
Se celebrarán cuatro plenos infantiles,
en el que los pequeños que toman el
papel de concejal o concejala transmi-
tirán sus sugerencias a la delegada de
Juventud y al responsable de
Educación.
"Queremos que sientan que su opi-
nión cuenta. Son vecinos y vecinas que
también tienen su opinión de la locali-
dad y cómo se puede seguir mejoran-
do. Hay opiniones tan válidas que
debemos escuchar", explica la delega-
da de Juventud, Mercedes Bueno.
Otras de las actividades planteadas es
el pintado de escaleras con artículos
recogidos en la Declaración de los
Derechos de la Infancia. Ésta es una
propuesta aprobada por el Órgano de
Participación Infantil y Juvenil, integra-
do por más de 25 jóvenes con edades
comprendidas entre los 8 y los 17 años.
Está previsto que se desarrolle el próxi-
mo 27 de noviembre en los escalones
del Centro Joven y escaleras de la zona.
Además, el 20N la fachada del
Ayuntamiento lució de azul, conme-
morando así este día.

Desarrollo de una actividad de improvisación, dentro de la Red CreaJoven.

Este primer trimestre se han impartido diferentes talleres de Afectividad y Crecimiento,
Promoción de la Igualdad, Gestión de Emociones, LGTBI y Afectividad Sexual

Un salón de videojuegos,
concursos de graffiti, el
popular Artbigú, la batalla
de gallos y diferentes
talleres, serán las acciones

La Rinconada celebra el Día
Universal del Niño
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La Rinconada es uno de los munici-
pios andaluces que desde ya y hasta
el 30 de enero participan en la cam-
paña 'La invasión de los Ecólatras',
iniciativa impulsada por Ecovidrio
junto a otras instituciones como
ayuntamientos, la Junta de
Andalucía y la Federación Andaluza
de Municipios y Provincias, con el
objetivo de reunir proyectos dedica-
dos al cuidado del medioambiente y
desarrollados por los ciudadanos de
más de 140 municipios andaluces.
La campaña da voz a andaluces con
un perfil ecologista activo que quie-
ran dar a conocer sus proyectos sos-
tenibles y premia la iniciativa indivi-
dual con mayor proyección de cada
una de las provincias andaluzas.Los

participantes deben inscribir su pro-
puesta en la web www.ecolatras.es,
para que los habitantes puedan

votarla y hacerla ganadora de la
financiación para poder desarrollar-
la. Para ser aceptadas, las iniciativas
deben estar centradas en mejorar
algún aspecto concreto relacionado
con la sostenibilidad,la protección de
la naturaleza o el consumo respon-
sable en el entorno local: consumo

sostenible, protección de fauna y
flora, huella de carbono, ahorro de
recursos naturales, educación
ambiental, reciclaje de envases de
vidrio,etc.
Asimismo, también se reconocerá a
la ciudad más ecólatra,premiándose
al municipio con la mayor comuni-
dad e iniciativas presentadas de toda
la provincia, con una dotación de
1.000 euros que se destinarán a una
organización benéfica de la localidad
o para la compra de material depor-
tivo o formativo de carácter
medioambiental. Adicionalmente,
todos los usuarios que se registren
en la plataforma y voten iniciativas
registradas accederán a un sorteo de
un miniglú y premio en metálico.

Ecólatras es la primera plataforma
digital de eco-movilización pionera
en España que ofrece difusión,
recursos e inspiración a las iniciativas
de sostenibilidad y consumo respon-
sable.Los ecólatras son aquellos que
protegen el medio ambiente con
cada acción y llevan una vida soste-
nible con el objetivo de cuidar el pla-
neta para dejar un buen legado.
Reducir, reutilizar y reciclar es su

lema y forma de vida.

En cifras
En cuanto a los datos de reciclaje de
vidrio, en La Rinconada se recogie-
ron en 2020 un total de 529 tonela-
das de residuos, lo que sitúa la apor-
tación media de cada ciudadano en
13,5 kilogramos por habitante. En
Andalucía, la cifra es similar, 13,4
kilos por persona,46 envases al año.

Un total de 529 toneladas
de residuos se recogieron
en La Rinconada durante
el año 2020

#MEDIO AMBIENTE sostenibilidad

La Rinconada se une a 
'La invasión de los Ecólatras' 

Cartel promocional de la nueva campaña de concienciación medioambiental.

Hasta el 30 de enero, esta iniciativa impulsada por Ecovidrio, dará voz a andaluces con perfil
ecologista activo y premiará los proyectos sostenibles de mayor proyección
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Papelería Librería Manoli cum-
ple medio siglo de vida comercial en
el núcleo de San José. Ahora, es la
segunda generación la que sigue al
pie del cañón, en el número 1 de la
calle Galileo Galilei, esquina con
calle Marconi,2.Pero todo empezó
en 1971 cuando Ana López decidió
poner en marcha lo que en un prin-
cipio fue "un poco de todo", donde
lo mismo se vendían artículos de
mercería,que regalos de Reyes o de
papelería. Corrían tiempos en los
que Ana no dudó en ponerle el
nombre de su hija a su recién estre-
nado establecimiento. Por aquel
entonces éste se encontraba en un
pequeño local en plena Carretera
Bética. Y estando ahí, en una vía

eminentemente transitada, Ana
López y una jovencísima Manoli
Mellado, que ya aprendía el oficio
tras el mostrador, se mudaron a la
calle Guadalquivir. Y tan bien que
Manoli aprendió el oficio, que
siempre tuvo la certeza que su
futuro sería regentando este nego-
cio,ya convertido en papelería.

"Mi madre me dijo que antes
debía terminar mis estudios, pero
siempre respetó mi decisión de
hacerme cargo del negocio fami-
liar", cuenta Manoli con añoranza.
Firme a ser digna sucesora de su
madre cuando ésta se jubiló, el
negocio regresó a la Carretera
Bética y allí la propietaria ha visto
cómo varias generaciones se han

acercado para comprar todo lo
necesario para el curso escolar."Las
madres que en un principio venían
con sus hijas ahora se han conver-
tido en abuelas. Y esas niñas que
me pedían cuadernos ahora canje-
an cheque libros para sus peque-
ños", cuenta entre risas.
Precisamente esa risa y ese afán de

dar lo mejor de sí todos los días
pueden ser algunos de los secretos
para que un negocio tradicional
haya tenido la capacidad para
sobrevivir y sobreponerse al paso
del tiempo y las nuevas tecnologías:
"Momentos difíciles los ha habido,
claro. Y también otros buenos y
curiosos, como cuando el torero

Víctor Puerto venía a comprar sus
cosas para el colegio".

Echar la vista atrás supone para
Papelería Manoli recordar cómo
han cambiado los tiempos y ver
cómo su historia está intrínsica-
mente ligada al crecimiento del
barrio.Así,en 2010 decide trasladar
el negocio a la ubicación actual:
"Fue por comodidad de los clientes,
sobre todo.Cada vez había más trá-
fico en la Carretera Bética y era más
difícil parar en la misma puerta.Por
eso quise ponérselo fácil a la clien-
tela y aprovechando que tengo un
colegio enfrente (refiriéndose al
CEIP Maestro Antonio
Rodríguez), me mudé aquí", con-
fiesa. En la actualidad, Manoli
Mellado sigue atendiendo, y ahora
también ofrece trabajos de enmar-
caciones, pero sin perder de vista lo
aprendido de pequeña: el arte de
despachar.

#PAPELERÍA Y LIBRERÍA MANOLI cumple 50 años

Medio siglo de trabajo y 
atención tras el mostrador

Manoli Mellado, en la actual ubicación de su negocio en calle Marconi.

Parece que fue ayer pero han
pasado ya tres décadas desde que la
Escuela de Danza Antonia de los

Santos abriera sus puertas en la calle
San José, 56. Durante todo este
tiempo, Antonia de los Santos ha

sabido ganarse con sudor y tesón un
puesto referente en la formación de
baile.No es para menos ya que esta
profesional,que lleva bailando desde
que tiene uso de razón,ha consegui-
do que su academia sea centro auto-
rizado por Matilde Coral y centro
homologado de Daprise para conse-
guir certificados de renombre nacio-
nal en ballet clásico y danza.

La prueba de este buen hacer
cuelga de las paredes de las aulas.
Carteles, reconocimientos, diplomas
y premios ganados a lo largo de
todos estos años lo demuestran.
Todo ello sin que a sus alumnas se
les borre esa nueva sonrisa que se
hace con los ojos cuando llevamos la
mascarilla puesta: "Es dura cuando
tiene que serlo pero sin pasarse.

Nosotras decimos que le gusta
mucho que las actuaciones salgan
bien y nos enseña y ayuda mucho",
cuentan algunas de sus alumnas, las
que se animan a hablar de la profe-
sora que las lleva acompañando
desde que tenían 3 años. A esas
niñas, Antonia de los Santos las ha
convertido en tricampeonas de
Andalucía y en embajadoras del
baile flamenco.Y lo más importante,
les ha inculcado que todo esfuerzo
tiene recompensa y a transformar la
timidez propia de las adolescentes en
seguridad en ellas mismas.

Durante todos estos años, la
Escuela de Danza ha incorporado
ballet clásico, danza española, danza
estilizada, castañuelas, rumbas, sevi-
llanas,flamenco en general,bailes de
salón,bailes latinos y baile moderno.

Ahora, la ilusión de Antonia y su
grupo de baile se centra en el concur-
so que las llevará a París el próximo

año, teniendo lugar durante los días
9, 10 y 11 de septiembre de 2022.
Aún están por confirmar los detalles
de esta cita, pero ya quedan por
delante meses de arduo trabajo,
ensayos y mil y una vueltas.Y no de
baile, precisamente (que también).
Antonia de los Santos ya piensa en
cómo será el vestuario,la coreografía
que presentarán, cómo financiarán
el viaje (para lo que se plantea inicia-
tivas como sorteos, rifas, tómbo-
las…) o cuáles son los trámites nece-
sarios para mover a un grupo tan
grande. Si ya han encandilado al
público del Festival de Las Naciones
o a los que cada año acuden a la pasa-
rela de SIMOF,seguro que se mete-
rán en el bolsillo a los aficionados.

Antonia de los Santos, al frente de sus alumnas de baile.

El próximo año se van 
a desplazar para tomar
parte en un concurso 
de baile hasta París

#EMPRESA calle san josé

La Escuela de Danza Antonia de los
Santos festeja su treinta aniversario

Viajes Catalejos se ha consolidado en
nuestro municipio tras veinte años en el
sector apostando por la calidad y la exce-
lencia y diez años especializándose en los
viajes de grupos. "Me encargo personal-
mente de cuidar todos los detalles. La per-
sona que contrata un viaje de lo único
que debe preocuparse es de disfrutar. Por
eso, me gusta encargarme de solucionar
los posibles inconvenientes, si los hubiera,
en destino y de esas gestiones tediosas
que impliquen esperar colas, sacar tickets
etc", comenta Isabel Vela, gerente de esta
agencia de viajes.
Desde finales del pasado mes de mayo,
Viajes Catalejos ha cambiado su ubica-
ción y actualmente se encuentra en la

calle Madrid, 31. Un local nuevo, acoge-
dor, con innumerables referencias a sus
viajes y con la sonrisa perenne de su pro-
pietaria. Y es que Isabel, al igual que
muchos de sus compañeros que ejercen
su profesión dentro del sector turístico,
confían en la recuperación económica:
"Estamos encantados con el éxito que

están teniendo nuestros proyectos y pre-
tendemos continuar con los viajes de gru-
pos en el futuro con mucho esfuerzo y
cariño", cuenta Isabel.
Viajes nacionales, destinos internaciona-
les, escapadas de fin de semana para
parejas, excursiones de un día, cruceros…
incluso los que más éxito tienen cada año
por estas fechas: visitas a belenes vivien-
tes, los viajes en grupo de verano y circui-
to de interior en invierno, son sólo algunas
de las opciones que esta agencia de viajes
ofrece.  "Hay destinos turísticos que van
por modas, como por ejemplo el Caribe
entre los recién casados. Y también otros,
que así pasen los años, siguen funcionan-
do, como Galicia. ¡Tenemos clientes que

han repetido incluso siete veces con el
mismo destino!", concluye Isabel.
El futuro de Viajes Catalejos pasa por
seguir apostando por profesionales para
intentar dar el mejor servicio a quienes

confían en su trabajo. Prueba de ello son
las opiniones de sus clientes, que no
dudan en dejar en sus manos sus próxi-
mas vacaciones cada vez que tienen
oportunidad.

La delegada, Reyes Romero, junto a Isabel Vela, de Viajes  Catalejos

Desde el pasado mes de
mayo, ha cambiado su
ubicación y ahora está
situada en calle Madrid

Viajes Catalejos estrena ubicación con la ilusión
puesta en la reactivación del sector turístico
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El Seminario Francisco Sousa de
Arqueología, Paleontología y
Geomorfología llegó a su XXI edi-
ción para acercar a los neandertales
al público en general y a investiga-
dores y estudiantes en particular.
Un Seminario que es un encuentro
divulgativo y científico que se
sumerge en el patrimonio y el
conocimiento, en el que se presen-
tan estudios de investigación y en el
que se busca arrojar luz a etapas cla-
ves y desconocidas de la historia de
la humanidad. Este foro académico
que comenzó allá por 1999 ha con-
tado con el apoyo del
Ayuntamiento de La Rinconada, a
lo largo de estos años,y organiza el
Museo de La Rinconada.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, y el coordinador del semina-
rio y profesor, José Juan Fernández
Caro, fueron los encargados de
abrir estas jornadas que reunió a
más de un centenar de personas en
el Centro Cultural Antonio Gala.

Vega subrayó que este es un con-
greso "importante del ADN del
conocimiento del patrimonio de
nuestro municipio. Un programa
que recuperamos tras una etapa
pandémica, en formato presencial
que aporta ese valor cualitativo de
poder interaccionar y compartir
experiencias en primera persona.Es
una cita que afrontamos con mucha

ilusión, con un programa centrado
en los neandertales. Un seminario
que cumple 21 años y que se acerca
a nuestro interesante pasado
arqueológico,muy valorado por los
especialistas, con yacimientos de
calado como las terrazas del
Guadalquivir y Cerro Macareno
con los que estamos trabajando
activamente con nuestro Museo".
Así la edil de Cultura destacó que,
junto con la directora del Museo de
La Rinconada, Maribel Rodríguez
Achútegui, "pretendemos trabajar
un Museo vivo, moderno, innova-
dor, interactivo y que tenga en su
naturaleza la divulgación perma-
nente de contenido".También tuvo
palabras de agradecimiento para el
coordinador de estas jornadas, el

profesor Fernández Caro, "por su
empeño, por su pasión, por su talla
intelectual, dedicación y entrega al
estudio de la historia de nuestro
territorio, sin él la trayectoria de
este seminario no hubiera sido
posible".

En cuanto a la temática de esta
edición,Raquel Vega explicó que,en
los estudios sobre el origen de la
especie humana y su evolución, se
han desarrollado en los últimos
años hallazgos de una envergadura
y consideración muy relevantes,
como la posibilidad de adentrarnos
en el ADN de los primeros sapiens
e incluso de los neandertales o datar
restos con exactitud, gracias a des-
cubrimientos de algunos ponentes
del seminario. Los últimos hallaz-

gos han variado mucho el panora-
ma y llevan a pensar que hace poco
menos de 200.000 años pudo haber
en la tierra siete especies humanas
diferentes que en ocasiones com-
partían hábitat y tenían descenden-
cia común. "Todo esto nos lo van a
contar nuestros cuatro ponentes de
hoy que van a poner luz y nos van
a ilustrar con su sapiencia sobre las
razones de la existencia de tantos
tipos humanos y sobre las causas de
su desaparición, lo cual nos lleva a
entender nuestro pasado y futuro".

El coordinador de este proyecto
divulgativo pasó a presentar a los
cuatros ponentes que destacan por
"sus grandes avances en la ciencia
de la paleontología, arqueología,
antropología y en este caso, este
año, están muy bien representados
todos los estudios del cuaternario.
Los últimos años han sido vertigi-
nosos en los avances científicos con
respecto al estudio del origen de la
paleogenética y hoy aprenderemos
más sobre ellos".

El primero de los ponentes fue

Antonio Rosas González,licenciado
en Biología por la Universidad
Complutense de Madrid y Doctor
en Biología, es científico titular del
CSIC en el Museo Nacional de
Ciencias Naturales y profesor de
Investigación desde 2008.Miembro
del Equipo Investigador de
Atapuerca hasta 2004, fue parte del
equipo que obtuvo el Premio
Príncipe de Asturias de
Investigación Científica y Técnica
en 1997. Habló en su ponencia
sobre los 'Neardentales: nuevos
modelos para viejos conocidos'.

Carles Lalueza Fox, Investigador
del Instituto de Biología Evolutiva
(CSIC-UPF) y especialista en estu-
dios paleo-genéticos de recupera-
ción de ADN en especies extingui-
das y en poblaciones humanas des-
aparecidas. Trató en su ponencia
sobre 'Casi 20 años de genómica
neandertal ibérica: estado de la
cuestión y nuevos retos'.

Por la tarde tomó la palabra
Eudald Carbonell,director Proyecto
Atapuerca, Premio Príncipe de
Asturias de Investigación Científica
y Técnica en 1997 y director gene-
ral durante muchos años de la
Fundación Atapuerca. Carbonell
habló sobre los neandertales en
general y sobre su adaptación tec-
nológica.

Cerró el seminario Ignacio
Martínez Mendizábal, uno de los
especialistas en Evolución Humana
más destacados a escala internacio-
nal.Desde 1984 pertenece al equipo
investigador de los Yacimientos
Pleistocenos de la Sierra de
Atapuerca,en Burgos.Galardonado
también con el Premio Príncipe de
Asturias. En el 'Sousa' trató sobre
los 'Nuevos datos sobre el lenguaje
de los neandertales'.

Pablo Milanés cierra la programación de 2021. Otoño Literario,

el Seminario Francisco Sousa o el Festival de Artes Escénicas

para la Infancia, entre otras, las actividades del áreaCultura
Neandertales, protagonistas absolutos 
del Seminario Francisco Sousa
En su XXI edición ha contado con especialistas de primer nivel como Eudal Carbonell (director del proyecto Atapuerca), Antonio Rosas (CSIC), Ignacio

Martínez Mendizábal (Universidad de Alcalá de Henares y futuro director de Atapuerca), los tres galardonados por su trabajo en Atapuerca con el Premio

Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica en 1997, y Carles Lazuela (CSIC)

También María León llega con 'La
pasión de Yerma' y Cristina
Almazán con 'La Baret.
Canciones de taberna y relatos
de ultramar'

El próximo 3 de diciembre, el
músico cubano Pablo Milanés
presenta en La Villa 'Días de luz'.
Uno de los principales exponen-
tes de la canción de autor en
español, ha sabido abordar una
amplia diversidad de géneros de
la música cubana y americana. En
este concierto abre un nuevo

horizonte necesario en estos
tiempos a partir de la reflexión
más intimista y a la vez esperan-
zadora.
Previamente, el 26 de noviembre,
llega 'La pasión de Yerma' con
María León, Jorge Monje, Mari
Paz Sayago, Lucía Espín y Diego
Garrido. Pepa Gamboa dirige este
texto adaptado de Lola Blasco
que vuelve a profundizar en los
conflictos que ya apuntara Lorca,
para adentrarse en la tensión
entre deseo y moralidad, mater-
nidad y muerte, género y poder.

El 27 de noviembre, Cristina
Almazán trae una historia única,
la de Jeanne Baret, la primera
mujer que logró dar la vuelta al
mundo. Canta, bromea con picar-
día trasnochada y les cuenta
como nadie la increíble historia
de Magallanes y Elcano, dos gran-
des aventureros como ella.
Las entradas pueden adquirirse a
través de la web entradas.larinco-
nada.es o bien en taquilla desde
una hora antes de la función o en
La Villa, de lunes a viernes, de
10.00 a 12.00 horas.

Pablo Milanés, cierra la programación 
de este año de los Centros Culturales

Este foro de conocimiento
comenzó en 1999, está
organizado por el Museo
de La Rinconada y tiene el
apoyo del Ayuntamiento

La delegada de Cultura, Raquel Vega, en el inicio del Seminario.

Pablo Milanés pondrá el broche de oro a la programación de 2021.
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El próximo 28 de noviembre se
hará entrega de los galardones a
las compañías y espectáculos ele-
gidos en los Premios Alcides
Moreno

Del 9 al 19 de noviembre, el mes
del Día Mundial de la Infancia, el
área de Cultura ha celebrado la 27
edición del Festival de Artes
Escénicas para la Infancia con una
programación que ha albergado
nueves espectáculos, para todos los
públicos, con compañías premiadas
en festivales nacionales e interna-
cionales, con danza, música, títeres
y circo. Así, el público infantil y fami-
liar ha podido disfrutar de las obras
de Periferia Teatro, Búho &
Maravillas, La Compañía Barataria,
Lapso Producciones, Claroscuro, La

Güasa Circo Teatro, Markeliñe o
Múcab Dans - Bacum artes escéni-
cas y visuales.

Recientemente, el Jurado Infantil
del Festival se reunía para decidir
las obras que van a recibir los
Premios Alcides Moreno, en una
gala que tendrá lugar el próximo 28
de noviembre. Con estos premios,
que llevan el nombre del titiritero
argentino, maestro de una genera-
ción de titiriteros y titiriteras de
Andalucía, residente en las antiguas
naves del tabaco, un espacio para la
creación cultural en La Rinconada,
germen de la actual Nave 19, se
valoran cuatro categorías: Historia
más Curiosamente Contada; Obra
más Divertida; Mejor Mensaje para
la Humanidad y Mejor Obra porque
lo tiene Todo.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, que ha estado en la reunión
de este jurado, compuesto por 9
niños y niñas de entre 6 y 13 años,
de colegios e institutos del munici-
pio, ha destacado que "ponemos el
broche de oro a dos semanas de
artes escénicas para la infancia. Un
proyecto repleto de valores y para
su disfrute en familia, que nos ha
dejado maravillosas propuestas en

danza, música, títeres y circo. Que
emociona y complementa un
aprendizaje transversal desde eda-
des tempranas. Y que nos ha traído
a algunas de las mejores compañías
especializadas en público infantil".
También quiso agradecer el trabajo
del Craes y de La Incubadora por
trabajar con el jurado infantil en "un
proyecto tan pedagógico como
bonito".

En esta edición el Premio a la
Mejor Obra ha recaído en 'La incre-
íble historia de Juan Latino'; el
Premio a la Obra más Divertida ha
sido para 'El lenguaje de las azoteas'
de la compañía Barataria; Premio a
la Historia más Curiosamente
Contada para 'Crusoe' de
Markeliñe; Premio Mejor Mensaje
para la Humanidad para 'El príncipe
feliz' de Búho & Maravillas.

La Campaña de Animación a la
Lectura María Moliner es un con-
curso dirigido a los municipios de
menos de 50.000 habitantes, a tra-
vés de la cual se premian los mejo-
res proyectos o actividades de dina-
mización lectora desarrolladas en
sus bibliotecas, con el objetivo de
fomentar la lectura entre todos los
colectivos sociales, especialmente
entre niños y jóvenes,que constitu-
yen la base de los futuros lectores
adultos. Se realiza gracias a la cola-

boración del Ministerio de Cultura
y Deporte con la Federación
Española de Municipios y
Provincias.

De nuevo las bibliotecas munici-
pales han sido premiadas en este
2021 por el proyecto 'La ventana de
la biblio' que engloba a los tres cen-
tros y que nace como una solución
a la imposibilidad de que los usua-
rios puedan llegar a la biblioteca o la
biblioteca a los usuarios debido a la
pandemia.

Así, como explica la delegada de
Cultura, Raquel Vega, "se ha valo-
rado el trabajo de fomento de las
letras desde edades tempranas,
nuestros proyectos de animación
lectora como 'Estación de las Letras',
el trabajo con los Clubes de Lectura
y la difusión a través de las nuevas
tecnologías, por ejemplo, mediante
los cuenta-cuentos y tertulias en
internet, que comenzaron durante
la pandemia, sin olvidar iniciativas
como los préstamos a domicilio para
acercar los libros a personas mayo-

res o con problemas de movilidad".
También Vega ha felicitado a los
artífices de este proyecto "nuestros
bibliotecarios y bibliotecarias que,
en un momento de especial dificul-
tad,no se rindieron y siguieron tra-
bajando para acercar la lectura a
todos los públicos, desde el infantil,
pasando por los jóvenes y adultos".

Como se subrayan desde las
bibliotecas, se han tenido en cuenta
la convivencia intercultural y se ha
documentado el libro y la lectura

como vehículo para mejorar la des-
treza lingüística de cada uno de los
segmentos de población a los que ha
ido destinada.

En el club de lectura infantil y
juvenil y en el de adultos se ha tra-
bajado la reivindicación de la figura
de la mujer, la igualdad y el rechazo
a la violencia machista.También,en
Estación de las Letras se han llevado
a cabo actividades de animación a la
lectura para lo que han contado con
la colaboración de Filiberto
Chamorro, narrador de historias,
Rocío Mármol, autora de 'Cuando
los abrazos se volvieron invisibles' o
cuentacuentos a través de strea-
ming con Cuentacuentos
Pepepérez, Diego Magdaleno o
Pedro Mantero.

El jurado Infantil del Festival
de Artes Escénicas para 
la Infancia elige los mejores
espectáculos

La edil de Cultura, Raquel Vega, y el de Educación, Antonio Marín, con el Jurado.

Las bibliotecas municipales, 
Premio Nacional María Moliner
El Ministerio de Cultura ha premiado el proyecto 'La ventana de la

biblio' por su trabajao de fomento de las letras desde edades tempranas

Las bibliotecas de La
Rinconada han vuelto a
recibir este galardón, que
reconoce su trabajo

El próximo 28 de
noviembre se
celebra la Gala de
los Premios
‘Alcides Moreno’
que elige las
mejores obras del
Festival 

Coincidiendo con el 25 aniversario
del estreno, en el Centro Cultural
Antonio Gala, de su obra 'Taí
Viginia', el área de Cultura, junto
con el Centro de Artes Escénicas y
Visuales de La Rinconada (CRAES),
le hizo entrega de este reconoci-
miento por su trayectoria profesio-
nal en el mundo del teatro

Volvía Manuel Monteagudo al
Centro Cultural Antonio Gala, 25
años después, con su espectáculo
'Taí Viginia', con todas las butacas
ocupadas y con un público conoce-
dor de la obra de Monteagudo y de
su trayectoria. Noche especial ésta,
no sólo por celebrar un aniversario
que reconoce que una obra de tea-
tro está viva un cuarto de siglo des-
pués y que sigue gustando a crítica
y público, sino también, porque

este actor, nacido en Granada, reci-
bía el Premio Factoría Creativa de
Artes Escénica 2021 que entrega el
área de Cultura del Ayuntamiento
de La Rinconada con el consenso
del Centro de Artes Escénicas y
Visuales de La Rinconada.

Tras la función, la delegada de
Cultura, Raquel Vega, acompañada
de Fran Navarro, vocal del CRAES
hizo entrega del galardón a
Monteagudo. Un premio, que
como indicó Vega, "se le da a un
actor de raza, de los que aman el
teatro, que además ha desarrolla-
do la difícil y arriesgada tarea de
ser productor. De tener su propia
compañía, de poner en escena a
Lorca, a Sinisterra, a clásicos como
'El Buscón', 'Hamlet' o 'Luces de
Bohemia' y, por supuesto, destaca-
mos su 'Taí Viginia', considerada

un referente del teatro andaluz y
con la que ha recorrido el mapa de
España de arriba abajo, con aplau-
so unánime de público y crítica.
Así, hasta un largo etcétera, que
para nosotros ha tenido un deno-
minador común: siempre ha pase-
ado a sus personajes por las tablas
de nuestros Centro Culturales, los
de La Rinconada. Son muchos los
personajes que han vivido dentro
de Manuel o, por decirlo de otro
modo, a los que él ha dado vida".

Además, la delegada de Cultura
ha recordado que "Manuel ha con-
seguido en honor a su trabajada
carrera, premios como el Mejor
Actor en la Feria del Sur, El
Imperdible de Oro a La Trayectoria,
Mejor Actor en los Premios
Escenarios de Sevilla, en tres oca-
siones, y además de Candidato a
mejor actor de reparto en los MAX,
ha sido galardonado dos veces con
los Lorca del Teatro Andaluz y,
desde hoy, suma el Premio
Factoría Creativa de Artes
Escénicas 2021".

El actor señaló que este recono-
cimiento le hace especial ilusión
porque "tengo un vínculo especial

con La Rinconada. Estudié bachille-
rato aquí y mi profesora, Adela
Tovani, fue motor para que yo me
dedicara a esto. Mi hermano está
casado con una rinconera y mis
sobrinas han nacido aquí. Después
yo estrené, en estas mismas tablas,

Taí Viginia' y he venido con
muchas obras. Tengo un vínculo
claro con esta localidad".

En otras ediciones este galardón
ha sido entregado a Ricardo
Iniesta, Mari Paz Sayago, Alfonso
Zurro o Lola Marmolejo.

Manuel Monteagudo,
Premio Factoría Creativa de
Artes Escénicas 2021

Raquel Vega, en la entrega del premio a Manuel Monteagudo.
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Por primera vez ambos premios
recaen en artistas de la localidad en
una edición marcada por la gran cali-
dad artística de todas las obras presen-
tadas

El premio correspondiente al XXIX
Concurso de Pintura Villa de La
Rinconada y el accésit ya tienen nom-
bres y apellidos. Éste último, dotado
de mil euros ha sido para Inmaculada
Santana Medina y su obra 'Gallinas'.
Mientras tanto, el premio dotado con
tres mil euros ha recaído en manos
del pintor Sergio Romero Linares con
su propuesta ‘La cama’. En esta edi-
ción, ha dado la casualidad de que
ambos artistas premiados son de la
localidad.

El jurado del certamen compuesto
por María Isabel Rodríguez Achútegui
(directora del Museo de La
Rinconada), Carmen Rodríguez
Serrano (doctora en Historia del Arte),
María Luisa Serrano Bernal
(Licenciada en Bellas Artes) Dolores
Murga Peinado (Licenciada en Bellas
Artes) y Rosario Romero Donaire
(Licenciada en Bellas Artes) ha desta-
cado la calidad de los cuadros presen-
tados y la dificultad a la hora de deci-
dir los lienzos ganadores, reconocien-
do a todos los candidatos.

A la obra de Diego Lozano Roldán
'Andrea y Carrefour' la destacaron
como una creación atrevida y llena de
fuerza. De José Baena Roca, autodi-
dacta del dibujo, analizaron como su
evolución le ha llevado a una pintura
figurativa de gran calidad, como la
obra presentada 'Nadie hablará de

nosotras cuando hayamos muerto'.
Enrique Javier Sanz Mora explora

el camino de la abstracción en la
expresiva obra 'S/T P.V.E' que ha pre-
sentado a este certamen, mientras
que Ignacio Estudillo Pérez con 'Julia
esperando en La Cubana', en pala-
bras del jurado, nos invita a despegar
nuestro pensamiento a través de los
rostros cotidianos y ese mágico esce-
nario natural.

En torno a la obra 'La Jara' presen-
tada por Joaquín Delgado Ruiz, nos
permite jugar a evocar paisajes a tra-
vés de los colores y las texturas.
También tuvo el jurado palabras para
Ignacio Pizarro Ortego, el joven pintor
sevillano que se reconoce como artis-
ta en proceso y que presentaba a
concurso la inquietante obra 'Lo que

nadie conoce'.
La obra 'Santa Justa' un paisaje

ensoñador por el que transitar, como
lo definió el jurado y que se presenta-
ba al concurso con la obra del joven-
císimo talento de Diego Morcillo
Calderón. Otro de los pintores que
participó en el concurso fue José
Baena Nieto que en su trayectoria de
paisajes cotidianos y escenas urbanas
convierte en arte este cotidiano
'Botellón en el estudio' que es la obra
que se pudo disfrutar en la Sala
Maga.

De 'Tiempo líquido', obra presen-
tada por Ignacio Arias Hurtado, el
jurado destacaba su interesante
juego de materiales, volúmenes y tex-
turas, mientras que del pintor
Antonio Herrera Martínez, ponía en

valor su espíritu inquieto le lleva por la
senda de la experimentación con tex-
turas y materiales, como se pudo
comprobar en la intensidad de la obra
presentada 'Sin título'.

En 'Marisma', cuadro de Cristina
Díaz García, las miembros del jurado
veían un ejemplo de ese estilo que la
propia autora define como figurativo,
con influencias impresionistas, y que
hace de la mancha su principal rasgo.

'Rocas' era el nombre de la pro-
puesta pictórica de David Martínez
Calderón. Autor en cuyos paisajes se
refleja un eje común, el espacio como
único protagonista, eliminando cual-
quier atisbo de vida tal y como seña-
laba el jurado del certamen.

En cuanto a las obras premiadas,
sobre la ganadora del accésit,
Inmaculada Santana Medina con su
obra 'Gallinas', el jurado destacaba su
delicadeza y una facturación técnica
impecable, que transmitía mucha
frescura y explora el movimiento.
Siendo especialmente apreciable el
partido que se ha sabido sacar a una
temática que llama la atención por lo

cotidiano.
En lo referente a 'La cama del gana-

dor Sergio Romero Linares, el jurado
destaca especialmente la técnica y
maestría en el manejo de la luz, el
detalle y las texturas, que nos han
mostrado una obra con un acabado
impecable. Una temática con un
punto de exposición que permite dis-
cursos diferentes presentando un inti-
mismo que provoca desazón, incluso
distorsión, al enfrentarnos a su tama-
ño.

Durante la entrega de los premios,
la delegada de Cultura Raquel Vega
destacaba cómo se ha querido dar un
salto cualitativo en el certamen de
pintura contando con personas
expertas en artes plástica y visuales e
historia del arte a la que la delegada
agradecía su tiempo y dedicación y
también ampliando la dotación eco-
nómica de los premios "respondien-
do a las sugerencias que nuestros
expertos y expertas nos hacían llegar
como fórmula para hacer el concurso
más atractivo, un concurso que va ya
no sólo afianzándose sino adquirien-
do cierto empaque como pone de
manifiesto la calidad de las obras y
propuestas que se presentan". Una
opinión compartida tanto por el jura-
do como por la propia dirección del
área de Cultura y que se evidencia en
la dificultad para llevar a cabo la selec-
ción de las obras que optan al premio
dado el nivel artístico de las mismas.

Raquel Vega despedía el acto
haciendo referencia al valor artístico
de las obras ganadoras "es además la
primera vez de todas las ediciones del
concurso en que coinciden que tanto
el accésit como la obra ganadora lle-
ven la firma de artistas locales lo que
nos produce una doble alegría" decía
la delegada de Cultura.

"Otoño Literario es un proyecto
semilla, de siembra, que lo que
intenta es acercar la lectura y los
libros desde edades tempranas.
Estamos volcados con acercar la lite-
ratura a Secundaria y Bachillerato y
descubriros el mundo de los libros.
La mejor manera de seducir a través
de la lectura es hablando con el autor
en persona y que os explique todo el
proceso de su obra", explica la dele-

gada de Cultura, Raquel Vega. Y
continúa: "Entre hojas y más hojas,
seguimos al galope de esos clásicos
que enamoran, pero también de las
novedades literarias,de las obras con
mensaje social y,de modo singular,a
la caza y captura del talento".

Comenzaba 'Otoño Literario' con
la presentación y puesta de largo del
libro 'Laderaseca', de Floren
González Vergara. El autor destaca-

ba que "el libro abarca un largo
periodo de tiempo, cinco generacio-
nes y diferentes acontecimientos
históricos bien documentados que al
final influyen en las personas que
los viven".Paula Puerta presentó su
segunda novela 'Pieles mudadas',
una obra que aborda amor, miedo,
desestructuración, las miserias, el
destino o las consecuencias de nues-
tras elecciones.La periodista y escri-
tora Nativel Preciado presentó su
último libro 'El santuario de los ele-
fantes', galardonada con el Premio

Azorín de Novela 2021, en un
encuentro con el alumnado de lite-
ratura del IES San José. Llegó
Asunción Vega para presentar su
primer poemario 'En el jardín de
mis sueños', que habla de la vida.
Vega escribió la mayor parte de la
obra durante la pandemia.

Marta Robles presentó 'La chica a
la que no supiste amar' defendiendo
la abolición de la prostitución como
única forma de acabar con la esclavi-
tud sexual.La escritora,periodista y
directora del Centro Andaluz de Las
Letras,Eva Díaz Pérez,mantuvo un
encuentro con los clubes de lectura
de las bibliotecas municipales en
torno a su novela 'El color de los
ángeles',que habla de la vida y obra
de Murillo. Laura Sánchez presentó

'Universos a destiempo',un poema-
rio que es "un fragmento de mí, de
mi forma de ver el mundo y el amor.
Antonio Iglesias llegó con su última
obra 'San José de La Rinconada. El
barrio que yo conocí', un libro para
que los mayores recuerden y los
más jóvenes conozcan.

Sandra Miró presentó ‘Tal y
como eres’ en un encuentro con IES
locales, donde habló de diversidad,
feminismo y ecología. Megan
Maxwell llenó el Antonio Gala con
un público fiel para presentar su
última novela.

En las próximas semanas, este
programa traerá a Fermín
Cabanillas, Amparo Rubiales y
Octavia Salazar, Chani Aparicio y
Jairo Valencia.

Sergio Romero e Inmaculada Santana ganan
el Villa de La Rinconada de Pintura

Libros, letras y creación, marcan esta 
estación del año en La Rinconada

Otoño Literario ha recibido ya a Floren González, Paula Puerta, Nativel

Preciado, Asunción Vega, Marta Robles, Eva Díaz, Laura Sánchez,

Antonio Iglesias, Megan Maxwell y Sandra Miró

Raquel Vega, junto a los ganadores del certamen Villa de La Rinconada.

En esta edición, se han
presentados catorce
obras, cuyo denominador
común ha sido la calidad,
dificultando así la criba
del jurado, que incidía en
las dificultades para elegir
la obra ganadora y el
accésit

Eva Díaz, durante su encuentro con los clubes de Lectura locales. La periodista y escritora, Marta Robles, en La Villa. Antonio Iglesias charla con Javier Fernández, en la previa del acto.
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En el marco del 15 de noviem-
bre, Día Mundial Sin Alcohol,
Radio Rinconada recibía a las enti-
dades locales que, desde al ámbito
asociativo y los servicios munici-
pales,desarrollan tareas de asisten-
cia y prevención en esta materia.
De esta manera,por los estudios de
la emisora municipal pasaron por
un lado la secretaria de la Asociación
Alcohólicos Rehabilitados San José,

Sabina Martín y un vocal de esta
asociación Juan Núñez y por otro
Cristina Ridao que es coordinado-
ra en La Rinconada del programa
‘Ciudades Ante las Drogas’.

Según los últimos estudios, en
España, el consumo excesivo de
alcohol provoca alrededor de vein-
te mil fallecimientos anuales.Es un
problema de salud que en nuestro
país supera a la media europea.

Unos datos que tuvieron la ocasión
de analizar para la audiencia con
una especial preocupación por la
franja de edad en la que se inicia el
consumo de alcohol: "se pude
hablar de niños y niñas porque nos
referimos a franjas de 12 ó 13 años
de edad que cada vez con más fre-
cuencia consumen alcohol e inclu-
so nos llegan casos de comas etíli-
cos. Desde Bienestar Social incidi-
mos mucho en trabajar e informar
a las familias de las consecuencias
del consumo de drogas, abordando
problemas de comunicación y a
partir de ahí adentrarnos ya en
ciertos aspectos de la crianza",
explicaba en antena Cristina
Ridao. A este respecto el colectivo
AR San José aludía a los normali-
zado que está socialmente la vincu-
lación del ocio y la diversión con el
consumo de alcohol. "Estamos
hablando de una droga legal y eso
hace que se le reste importancia al

consumo de una sustancia que no
deja de ser una droga, que genera
adicción y que produce un daño
severo a la salud", explicaba la
secretaria de la entidad, Sabina
Marín, apostillando que esas pri-
meras borracheras pueden ser el
inicio de un largo infierno.
Además,y como dice Juan Núñez,
"en las familias y en la sociedad en
general hay una falsa idea extendi-
da de que las bebidas alcohólicas
son las que están por encima del
vino tinto o la cerveza como si no
fuera problema el pasarse con las
‘cervecitas’ incluso en ámbitos
familiares". Por otro lado, en la

Hacienda Santa Cruz se ha cele-
brado el Congreso anual de
Alcohólicos Rehabilitados San José
que en este 2021 el congreso, que
cuenta con la colaboración del
Ayuntamiento de La Rinconada y
de Federación Al Andalus que es la
Federación Andaluza Alcohólicos
Rehabilitados y Familiares, ha
cumplido su edición número once.
Este año,se ha centrado en la cues-
tión de género. De hecho, el nom-
bre del taller ha sido
‘Desigualdades de género en el
ámbito doméstico. Cómo identifi-
carlas en el proceso de rehabilita-
ción’.

El problema de las adicciones en el
Día Mundial Sin Alcohol de la Radio

La Radio continúa siendo un punto de encuentro

para la ciudadanía en temas tan dispares como

el Día sin Alcohol, el Deporte o la CulturaRadio y ocio

Representantes de AR San José visitaron los estudios de Radio Rinconada.

Mercedes Bueno interviene en el Congreso del Día sin Alcohol.

La Peña Sevillista de San José, que
lleva funcionando desde 1974, acaba
de someterse a una profunda remo-
delación que la ha modernizado y
reformado, con cambios en la propia
sede y también en la gerencia del
ambigú del local, que ha pasado a
manos de “auténticos profesionales
de la restauración”, como refiere una
de las voces autorizadas de esta aso-
ciación, Emilio Romero.

Para conmemorar la nueva imagen
de la entidad, tuvo lugar un acto que
contó con la delegada municipal de
Desarrollo Económico, Raquel Vega, y
los ediles de Deportes y Hábitat

Urbano, Rafael Fernández y José
Manuel Romero Campos, respectiva-
mente. También estuvo el presidente
del club, Pepe Castro, el presidente de
la Federación de Peñas y ex futbolistas
como Manolo Cardo, Pablo Blanco,
Antonio Álvarez o Curro Sanjosé. De
todo ello, hablaba Emilio Romero en
los micrófonos de Radio Rinconada,
augurando muchos éxitos a esta
nueva etapa de la Peña. Como desta-
caba Raque Vega durante su interven-
ción en el acto, “hoy se abre un nuevo
periodo de esperanza, de hacer una
Peña más grande, abierta a todos los
sevillistas y a toda la ciudadanía”.

Pepe Castro participa en 
la reapertura de Peña Sevillista

La reforma de la sede y la nueva gerencia del ambigú centran una noche
de fiesta en el recinto, del que fue testigo la Radio

Emilio Romero, representante de la Peña Sevillista, en los estudios.

El compañero de Radio
Rinconada que cada lunes está al
frente del espacio ‘Al compás por
Sevillanas’, Alberto Romero, fue
el encargado como artista profe-
sional de llevar a escuelas e insti-
tutos el arte jondo dentro de una
jornada tan importante como es
el Día Mundial del Flamenco,que
conmemora la inclusión en 2010
de este arte como Patrimonio
Cultural Inmaterial de la
Humanidad por la UNESCO.

Con este motivo, recorrió dife-
rentes centros educativos dentro
y fuera de la localidad con un
objetivo claro: "el flamenco tam-
bién es cosa de la infancia y de la
juventud intentando desterrar la
idea de que consumir flamenco es
algo propio de personas mayores,
como a esas edades pueden llegar
a creer".

En estos encuentros del pro-
yecto ‘El flamenco en la Escuela’,
Alberto les ha dado nociones

básicas del flamenco,hablando de
la importancia del baile, del cante
y de la guitarra, pero ampliando
la riqueza del flamenco a otros
instrumentos como el violín o el
piano.

Para acercar los contenidos al
público joven,Alberto se ha esta-
do apoyando durante estos
encuentros en el lenguaje audio-
visual y en las redes sociales
como Tik Tok,con su propio canal
y otros similares.

Por otro lado, y también en la
efeméride del Día Mundial del
Flamenco, Radio Rinconada reci-
bía al actor de la compañía ‘Aura
Flamenca’, Rafael Cano, para dar
lectura a través de sus micrófo-
nos al ya tradicional Manifiesto
del Día del Flamenco. Aura
Flamenca encarga cada año a des-
tacadas figuras flamencas la
redacción de un manifiesto para
ser leído por Rafael. Este año el
encargado de redactarlo ha sido
Israel Fernández, joven cantaor
de grandísimo éxito y que, junto
con Diego del Morao, está este
año nominado a los Grammy
Latino.

El Día Mundial del Flamenco tiene su
hueco en la emisora municipal
La programación del 16 de noviembre contó con Alberto Romero y su
proyecto ‘Flamenco en la Escuela’, y la lectura del Manifiesto de Aura
Flamenca, Israel Fernández 

Alberto Romero ha llevado a los colegios locales su ‘Proyecto Flamenco’.
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El próximo 30 de noviembre, Otoño Literario trae a Chani Aparicio que 

presenta su libro ‘Vindicta. Historia de una YouTuber’. A las 19.00 horas en

el Centro Cívico Los Silos.

Ingredientes: 1 jamoncito de pavo por
persona,mantequilla,romero,pimien-
ta molida, ras el hanout (mezcla de
especias), sal, pimiento amarillo,
pimiento rojo y pimiento verde, pue-
rro, zanahoria, tomates cherries, vino
blanco y caldo de pollo o carne.

En un recipiente pon 2 cucharadas
soperas de mantequilla sin sal y calien-
ta unos segundos en el microondas
hasta ablandar.

Añade a la mantequilla derretida una
cucharadita de romero seco, pimienta
molida, una cucharadita de ras el

hanout (opcional) u otras especias y sal
al gusto.Mézclalo todo.

Coloca los jamoncitos en una fuente
para horno. Pinta toda la carne con la
mantequilla, levantando un poco la
piel.

Precalienta el horno a 200 grados con
calor por arriba y por abajo. Mete el
pavo y hornea durante 25 minutos.
Mientras prepara las verduras lavadas:
corta el pimiento en tiras finas,la zana-
horia y el puerro en rodajas finas o en
tiras.

Pasados los 25 minutos, saca el pavo,
dale la vuelta a los jamoncitos y echa
las verduras y tomates cherries.

Agrega una copa de vino fino, o vino
blanco,y unos 100 ml de caldo de carne

o pollo.

Baja la temperatura del
horno a 170 grados y hor-
nea el pavo durante 1 hora.
A mitad de cocción dale la
vuelta a los trozos de pavo.
Finalmente, cuando veas
que el pavo está dorado y
tierno,sácalo del horno y sír-
velo.

Estos jamoncitos de pavo al
horno son fáciles de preparar y
una receta perfecta para los días
de Navidad. Sin complicaciones y
con una salsa deliciosa

Pavo al horno con verduras

Taller de Cultura Urbana Hip Hop
El área de Juventud ofrece el Taller de
Cultura Urbana cuyo objetivo es ofrecer una
visión actual del sector musical, a través de
varias sesiones teórico - prácticas donde los
participantes trabajarán desde la composición
musical,pasando por la producción musical y
audiovisual, hasta finalmente realizar una
actuación en directo. El plazo de inscripción
está abierto y el taller comenzará el lunes 13
de diciembre. Más información en juven-
tud@aytolarinconada.es

Pablo Milanés en concierto 
con 'Días de luz'
El próximo 3 de diciembre, el Centro
Cultural de La Villa recibe al cantautor cuba-
no Pablo Milanés con 'Días de luz'. Todo su
bagaje e historia musical será puesto en esce-
na con un formato íntimo, aunque no menos
sorprendente y emocional. Entradas: entra-
das.larinconada.es o bien en La Villa de lunes
a viernes de 10.00 a 12.00 horas o en taquilla
desde una hora antes del espectáculo.

Mercadillo Navideño de La Rinconada
El mercadillo navideño en su tercera edición,
se celebrará en la avenida de La Unión  del 18
al 30 de diciembre, con el siguiente horario:
sábado 18 y domingo 19 de diciembre de
11:00 a 20:00 ininterrumpidamente; del
lunes 20 al jueves 23 de diciembre de 16:30 a
20:00; domingo 26 de 11:00 a 20:00 ininte-
rrumpidamente y del lunes 27 al jueves 30
de diciembre de 16:30 a 20:00. Esta tercera
edición del mercadillo navideño contará con
nuevos stands para los comercios así como
nevadas, talleres y atracciones infantiles,
entre las que se encontrará la casa de Papá
Noel, que a partir del 25 de diciembre será
sustituida por escenografía relacionada con
SS.MM. los Reyes Magos de Oriente.
También estará disponible el Buzón Real
para que niños y niñas puedan entregar sus
cartas, un photocall navideño y una expe-
riencia inmersiva 3D a través de gafas virtua-
les con un trineo real para que pequeños y
mayores puedan viajar a Laponia. Además,
también será posible disfrutar de actuaciones
de diversa índole en este Mercadillo
Navideño.

Qué hacer...

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista, 11 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Pilar Romero e Irene Sevilla, 
las creadoras del blog de 

yhoyquecomemos.com

que superan las 25.000 visitas diarias,

nos traen esta receta para la vuelta del

verano

Felicitaciones
Verónica Rico

Bienvenida al cuarto piso!!! Como
se me pasó firmar el libro de
honor, pues te dejo el mensaje por
aquí. Felicidades!!!!!

Aday Fernández

Muchas felicidades por esos
4 preciosos añitos, tu fami-
lia te adora y te quiere
muchísimo.



Su padre era aficionado al boxeo,
su hermano iba a comenzar a
practicar y ella, que por aquel
entonces tenía doce años, también
quería probar. Era septiembre de

2017. Así comienza la historia en
este deporte de Adanay Fernández
Garrido,una joven rinconera,que
estudia en el IES Antonio de Ulloa
que, el pasado fin de semana, se
proclamaba campeona de España
Junior en la cateogoría de -57 kg,
en el torneo celebrado en la locali-
dad cántabra de Santoña, tras
derrotar a Alexia Pérez Baldeón.
En casa, cuando dijo que quería
boxear, en principio, fueron un
poco reticentes;“es un deporte de
hombres”, le dijeron. Sin embar-
go,la apoyaron y empezó a entre-
narse en Kaká Boxing Club, lle-
gando a ejercitarse durante dos
horas diarias en la actualidad.
Reconoce que “afortunadamente,
cada vez hay más mujeres en el
mundo del boxeo, pero seguimos
estando subrepresentadas en rela-
ción a los hombres”.
Participó en un PNTD, que es un
programa innovador de la
Federación Española de Boxeo en
el que se pretende llegar a los más

pequeños transmitiendo las bases
del Boxeo con técnicos de renom-
bre y cualificados dentro del boxeo
español.Allí la vieron los técnicos
de la Federación Andaluza, les
gustó y la seleccionaron para com-
petir por el titulo nacional, en lo
que era su primer combate oficial.
La rinconera logró la victoria,aun-
que su ambición le hace no estar
del todo satisfecha:“Iba convenci-
da de mis posibilidades, sin ner-
vios, y me costó más de lo que
esperaba”.
Pero lo importante es que volvió a
La Rinconada con el Campeonato
de España bajo el brazo. Eso sí,
aprenas hubo tiempo para cele-
braciones,porque había que seguir
entrenando. Y es que la joven
deportista de la localidad se
encuentra inmersa en el Boxam
Internacional, el torneo de boxeo
más prestigioso de Europa occi-
dental,que quiere “llevárselo para
casa”, desea competir en el
Campeonato de Europa el año

próximo y “en todo lo que se me
ponga por delante”,hasta alcanzar
la cima.“Sueño con ser campeona
del mundo”.
Eso sí,para hacer sus sueños reali-
dad, sabe que la clave es “trabajar
muy duro, entrenar sin descanso
y no rendirme nunca”.“Es verdad
que veo la evolución, pero tengo
que trabajar más y confiar más en
mí misma”. Como dijo
Muhammad Ali,“la pelea se gana
o se pierde lejos de los testigos,
detrás de las líneas,en el gimnasio
y en el camino; mucho antes de
bailar bajo esas luces”.
Cuando finalizaba su primer com-
bate y lograba el campeonato,
cuenta que se acordó de su padre,
de su madre y de sus entrenado-
res,de los que guarda una frase de
cada uno de ellos: “Uno me dijo,
que incluso lo tengo grabado, que
tengo mucho talento, y que
empiece a demostrarlo.El otro,me
dijo que yo puedo con todo y que,
como siga así, voy a llegar muy
lejos en el mundo del boxeo”.
Uno de sus técnicos es José
Manuel Pacheco, ‘Kaká’, quien se
deshace en elogios hacia su pupila:

“Adanay lo hace bastante bien,
como demuestra el Campeonato
de España y está convocada por la
Selección. Ahora, en el Boxam
tendrá que enfrentarse a un rival
de Noruega que le va a poner las
cosas muy difíciles, pero tiene
capacidad y madera para dar la
sorpresa”.
El boxeo,como casi todo en la vida,
es una carrera de fondo, en la que
es tan difícil llegar como mante-
nerse. La metáfora de “no es

importante las veces que caigas,
sino las que seas capaz de levan-
tarte”,viene muy al caso.Adanay
ha alcanzado el reconocimiento,
pero para cumplir sus sueños no
queda otra que seguir trabajando.
Como dijo Sugar Ray Leonard,
“el boxeo es el último desafío. No
hay nada que se pueda comparar
para probarte a ti mismo, que la
forma en que lo haces cada vez
que subes al ring”.
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Adanay Fernández Murillo, en el primer puesto del podium en Santoña (Cantabria), tras proclamarse campeona de España Junior en la categoría de -57 kg.

“Sueño con ser campeona del mundo”

Uno de mis entrenadores
me dijo, y hasta lo tengo
grabado, que “tengo
mucho talento, que
empiece a demostrarlo”

Tenía 12 años cuando decidió probar con el boxeo, al ver a su padre. En casa le dijeron que “era un deporte de 
hombres”, pero la apoyaron. Hoy, Adanay Fernández Murillo, acaba de proclamarse campeona de España Junior en
la categoría de -57 kg, participa en el Boxam y se prepara para el campeonato de Europa el año que viene y “lo que
se ponga delante”


